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Трудящиеся Советского Союза! Боритесь за вы
полнение и перевыполнение семилетки каждым пред
приятием и стройкой, каждым колхозом и совхозом! 
Успешное выполнение семилетки—залог дальнейшего 
повышения материального благосостояния и куль
турного уровня народа!

(Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1959 года)

ПЕРВОМАЮ—  
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Пршпла первая весна семилет
ки. Могучи весенние силы приро
ды, но еще могущественнее бога
тырские силы советских людей, с 
огромным энтузиазмом приступив
ших к развернутому коммунисти
ческому строительству.

— Вторую молодость пережи
вает наша великая страна, •— го
ворит один из старейших рабочих 
завода «Томкабель», делегат XX I 
съезда КПСС А. И. ШабалЬв. — 
Замечательные дела, которые 
предстоит совершить советскому 
народу, вливают в каждого из нас 
новые силы. Для великой цели 
строительства коммунизма надо 
хорошо потрудиться.

Мысли передового рабочего 
ярко выражают стремления всех 
советских людей. Подобно весен
нему половодью, все шире разли
вается всенародное соревнование 
за досрочное выполнение плана 
1959 года и семилетки в целом, 
с каждым днем мно5катся ряды 
передовиков коммунистического 
строительства.

Ярким проявлением советского 
патриотизма является новый 
подъем социалистического сорев
нования в честь приближающегося 
международного праздника трудя
щихся 1 Мая. Шахтеры Донбасса, 
нефтяники Башкирии, машино
строители Ленинграда, колхозни
ки Воронежа, лесозаготовители 
Архангельска, миллионы совет
ских тружеников прилагают все 
силы, чтобы встретить Первомай 
новыми успехами в выполнении 
плана первого года семилетки.

Ширится предмайское соревно
вание на предприятиях и в колхо
зах нашей области.

коллектив Томского подшипни
кового завода обязался выполнить 
апрельский план на 103 процен
та, улучшить качество продукции, 
сберечь от внедрения рационали
заторских предложений 130 ты
сяч рублей.

Механизаторы и полеводы кол
хоза «Сибиряк» Бакчарского райо
на обратились ко всем колхозни
кам области с призывом сделать 
первую весну семилетки весной 
высокой культуры земледелия. 
Они обязались провести весенний 
сев за 10— 12 раббчих дней, по
лучить в этом году с каждого 
гектара по 20 /центнеров зерна?' "

На предмайскую трудовую вахту 
встали трудящиеся Томского 
электролампового завода, Чаин- 
ского и Зырянского леспромхозов. 
Томской кондитерской фабрики и 
многие другие коллективы.

Принимая высокие обязательст
ва, участники предмайской вахты 
ищут новые резервы для их вы. 
полнения. Коллектив завода 
«Томкабель», например, встав на 
предпраздничную вахту, начал 
общественный смотр резервов 
производства. Многочисленные 
предложения рабочих помогут ка
бельщикам быстрее и с меньшими 
затратами выполнить производст. 
венную программу.

Со всех концов области идут 
сообщения об успехах передовиков 
соревнования. Хорошо готовится 
к  севу зырянский кукурузовод 
Михаил Сажин. решивший полу
чить в этом году по 700 центне
ров кукурузы с каждого гектара. 
На днях он получил от знатного 
кукурузовода страны Н. Ф. Ману. 
ковского согласие соревноваться 
за в.ысокие урожаи кукурузы. 
Недавно обком комсомола и обком

профсоюза рабочих лесной, бу- 
мажной и деревообрабатывающей 
промышленности одобрили иници. 
ативу молодого лесозаготовителя 
Берегаевского леспромхоза Бо
риса Клинова, решившего вы. 
полнить семилетку за пять лет, 
добиться высоких показателей в 
предмайском соревновании. Таких 
мастеров своего дела с каждым 
днем становится все больше на 
наших предприятиях и в колхозах. 
,  Новый прилив творческой энер
гии у советских людей вызвали 
первомайские Призывы ЦК 
КПСС.

Ленинская партия призывает 
советских людей повысить творче
скую активность в борьбе за вы
полнение решений XX I съезда 
КПСС, за построение коммунизма.

— ТРУДЯЩИЕСЯ ГОРОДА 
И ДЕРЕВНИ! ЕЩЕ ШИРЕ РАЗ
ВЕРНЕМ ВСЕНАРОДНОЕ СО
ЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНО
ВАНИЕ ЗА ДОСРОЧНОЕ ВЫ
ПОЛНЕНИЕ н а р о д н о х о з я й 
с т в е н н о г о  ПЛАНА 1959 ГО
ДА — ПЕРВОГО ГОДА СЕМИ
ЛЕТКИ!

Делом отвечают советские люди 
на Призывы родной партии. Зна
комясь с Призывами ЦК КПСС, 
многие машиностроители, лесоза
готовители, колхозники берут 
повышенные обязательства, обе
щают добиться новых успехов в 
предмайском соревновании.

Но еще не везде предмайское 
соревнование приняло широкий 
размах, не везде оно стало дей
ственным.

В ряде цехов Томского мано
метрового завода соревнование 
молодых рабочих организовано 
формально. Здесь редко подводят 
итоги соревнования, не заботятся 
о том, чтобы Каждый рабочий 
имел условия для выполнения 
своих обязательств.
■ Плохо организовано соревнова

ние в ряде леспромхозов комбина
та «Томлес», особенно индиви
дуальное. Так поставлено де. 
ло, например, в Нюрольском лес
промхозе, где организуют соревно
вание «вообще», забывая о его 
конкретных участниках.

Много недостатков в организа
ции межцехового и межзаводско
го соревнования. Уже не первый 
год заключают договоры соревно
вания коллективы заводов «Сиб. 
электромотор» и электромехани
ческого. Но участники соревнова. 
ния редко бывают друг у друга, 
слабо борются с выявленными в 
ходе взаимопроверок недостатка
ми. Не слабой ли связью двух со. 
ревнующихся коллективов объяс. 
ияется срыв моторостроителями в 
марте кооперированных поставок 
машиностроителям?

До международного праздника 
трудящихся осталось немного вре
мени. Партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации долж
ны вовлечь в предмайское сорбв- 
пование всех трудящихся, убрать 
с пути соревнующихся все прегра
ды.

Важнейшая задача — повсеме
стно организовать широкую про
верку обязательств, выявить но
вые резервы улучшения деятель
ности предприятий и 
обеспечить широкую 
соревнования.

Празднику весны и тр,уда — 
достойную встречу!

Все на предмайскую трудовую 
вахту!

НА ПЕРВОЙ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР
Три дня депутаты —  избранники 

народов Российской Федерации —  
обсуждали подробно и всесторонне 
вопрос об укреплении связи школы 
с жизнью и дальнейшем развитии 
системы народного образования в 
РСФСР.

16 апреля, в 10 часов утра, в 
Большом Кремлевском дворце под 
председательством депутата В. И. 
Прохорова открылось очередное за
седание Верховного Совета РСФСР.

Слово предоставляется депутату 
К. Е. Есауленко (Камчатская об-

колхозов,
гласность

Возвращение в Москву тов. Цой 
Ен Гена из поездки по СССР

Утром.16 апреля из Ленинграда 
в Москву возвратился Председатель 
Президиума Верховного народного 
собрания. Корейской Народно-Демо
кратической Республики Цой Ей 
Ген, Вместе с ним прибыли заме
ститель . Председателя Кабинета ми
нистров КНДР'Хон Мен Хи, секре
тарь Президиума Верховного народ
ного собрания Кан Рян Ук, заме
ститель министра иностранных дел 
КНДР Ли Дон Ген, посол Корейской 
Народно-Демократической Республи
ки в СССР Ли Син Пхар. Кроме Ле
нинграда, они побывали в Узбеки
стане, Грузии, на южном берегу 
Крыма, в Сталинграде.

На вокзале, украшенном государ
ственными флагами Корейской На
родно-Демократической Республики 
и Советского Союза, корейских го
стей встречали член Президиума

Центрального Комитета КПСС, пер
вый заместитель Председателя Сове
та Министров СССР Ф. Р. Козлов, 
секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. П. Георгадзе, заме
ститель Министра иностранных дел 
СССР В. С. Семенов, председатель 
исполкома Московского городского 
Совета депутатов трудящихся 
Н. И. Бобровников, член коллегии 
МИД СССР М. В. Зимянин, заведую
щий протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков и другие.

Одновременно в Москву верну
лись сопровождавшие высокого го
стя в поездке по СССР заместитель 
Министра иностранных дел СССР 
Г. М. Пушкин, депутат Верховного’ 
Совета СССР Н. к. Дыгай, посол 
СССР в Корейской Народно-Демокра
тической Республике А. М. Пузанов.

(ТАСС).

ласть). Он привел интересные дан
ные о культурных преобразованиях, 
происшедших на Камчатке. Сейчас 
каждый пятый житель ее учится. 
Местное коренное население —  ко
ряки, эвены, алеуты —  почти 
сплошь грамотное. В школах и учеб
ных заведениях области работает 
сейчас более трех тысяч учителей и 
преподавателей. Есть теперь на 
Камчатке кандидаты и доктора 
наук, профессора и другие специа
листы высшей квалификации. В 
Камчатской губернии при царизме в 
школах обучалось всего 140 чело
век.

Рассказав далее о большой работе 
по перестройке школы, которая ве
дется сейчас на Камчатке, депутат 
сделал ряд критических замечаний 
в адрес Министерства просвещения 
РСФСР и Академии педагогических 
наук. По его мнению, слишком обще 
разрабатываются в Академии педа
гогических наук вопросы развития 
национальной школы и особенно для 
народностей Севера, не учитывается 
специфика школ и классов со сме
шанным национальным составом. 
Работники Министерства слабо свя
заны с местами. Они почти не вы
езжают в такие отдаленные районы 
страны, как Камчатка. Недостаточ
но районы Крайнего Севера обеспе
чиваются учительскими' и научны
ми кадрами. Тов. Есауленко обра
тился к  выпускникам педагогиче
ских институтов страны с призывом 
смелее ехать на Камчатку.

Пожалуй, нигде так ярко не про
явились результаты культурной ре
волюции в нашей стране, подчерк

нул депутат Л. И. Кузин (Сахалин^ 
екая область), как на Сахалине, 
превращенном в свое время царским 
самодержавием во всероссийскую 
каторгу. В настоящее время здесь 

создана широкая сеть обп1еобра.зова- 
тельных и специальных учебных за
ведений, в которых обучается более 
121 тысячи детей, юношей и деву
шек. Три года назад в области от
крыт педагогический институт. При 
перестройке школы большое внима
ние на Сахалине уделяется также 
созданию школ-интернатов. Их чис
ло будет доведено к  концу семилет
ки до 124. Все это помогает успеш
но готовить на месте квалифициро
ванные кадры.

Наиболее приемлемой и массовой 
формой профессионального обучения 
в наших уелрвиях, сказал депутат, 
явятся в последующие годы учеб
ные заведения системы трудовых 
резервов. Он высказал несколько 
замечаний по недостаткам в руко
водстве системой трудовых резер
вов Федерации со стороны Главного 
управления и выска.зался за улуч
шение содержания и качества про
фессионально-технического обуче
ния.

Депутат И. А. Алмазов (Чечено- 
Ингушская АССР) говорит о том, 
что трудящиеся горячо одобряют 
меры, проводимые партией и прави
тельством для улучшения дела на
родного образования. Сейчас в рес
публике имеются два высших, 11 
специальных средних учебных за
ведений. В различных вузах страны

из числа чечено-ингушскои молоде
жи готовится свыше тысячи высо
коквалифицированных специалистов. 
Рассказывая о связи обучения с 
жизнью, оратор в качестве примера 
привел опыт ученической производ
ственной бригады Нестерской сред
ней школы, которая получила уро
жай кукурузы  на площади в 42 
гектара по 95 центнеров с гектара 
и вышла победителем в соревнова
нии с колхозными бригадами.

Далее тов. Алмазов говорит о 
большой работе в республике по 
созданию квалифицированных кад
ров из молодежи коренной нацио- 
нальности; За семилетие здесь на
мечается подготовить только в про
фессионально-технических учеб
ных заведениях около 10 тысяч 
специалистов для нужд нефтяной, 
химической, пищевой промышленно
сти, сельского хозяйства . и строи
тельства.

О вовлечении школьников в об
щественно-полезный труд в колхо
зах и совхозах, на предприятиях 
промышленности и строительства 
рассказала депутат М. И. Землякова 
(Пензенская область). В прошлом 
году школьники области выработа
ли свыше 600 тысяч трудодней в 
колхозах и заработали 1 миллион 
700 тысяч рублей в совхозах. Бо- 
.лее трех тысяч учащихся городских 
школ проходили производственную 
практику на промышленных пред
приятиях.

—  После окончания учебы. —  
заявил оратор, —  выпускники 
охотно остаются на постоянную ра
боту там, где они проходили про
изводственную практику. Так, в 
прошлом году более половины на
ших учащихся, окончивших десяти
летки, решили трудиться в про
мышленности, в колхозах и совхо
зах.

М. И. Землякова критикует Гос
план и Министерство финансов Рос
сийской Федерации за недостаточное 
внимание к  строительству школ-ин
тернатов, к  снабжению оборудова
нием производственных кабинетов и 
мастерских. Говоря о трудоустрой
стве выпускников школ, оратор 
предлагает определить в Законе от
ветственность руководителей пред
приятий и других хозяйственников 
за организацию производственного 
обучения школьников.

Отметив огромное значение пере
стройки системы народного образо
вания для жизни народов Крайнего 
Севера, депутат Т. С. Иваненко (Ма
гаданская область) говорит, что 
Министерство просвещения РСФСР 
должно разрешить вести обучение 
в национальных школах примени
тельно к  местным условиям в ка'ж- 
дом отдельном случае. Лишь таким 
путем мы сможем подготовить дей
ствительно знающих людей, специа
листов.

—  Для того, чтобы по-настояще
му приблизить обучение ребят в 
школе к  производству, — продол
жает оратор, —  мы наметили в 
каждом крупном поселке организо
вать одну восьмилетнюю школу. На 
базе семилетних школ в области бу
дет организовано шесть профессио
нальных технических школ по под
готовке кадров бульдозеристов, 
екреперщиков, экскаваторщиков, 
электросварщиков, слесарей и дру
гих квалифицированных работников 
горной промышленности, а также 
оленеводов,, судостроителей, автоме
хаников, мотористов, радистов и 
рабочих других специальностей для 
национа.льных колхозов.

На трибуне —  депутат А. Г. Та
ранова (Дагестанская АССР). Она 
говорит, что ярким показателем ро
ста науки и культуры народов Да

гестана является ебздание в нашей 
республике филиала Академии наук 
СССР и открытие в 1957 году в 
Махачкале университета имени 
В. И. Ленина. Депутат отмечает, 
что общеобразовательные школы не 
решили задачу подготовки молодежи 
к  самостоятельной жизни, к  участию 
в общественно-производительном 
труде. В текупгем году сто средних 
школ Дагестана занимаются по но
вым учебным планам с политехниче
ским обучением, а четыре школы 
переведены на учебные планы, где 
соединено обучение с производи
тельным трудом в промышленности 
и сельском хозяйстве.

Тов. А. Г. Гаранова останавли
вается на отдельных вопросах, свя- 
,чанных с практическим осуществле
нием Закона о школе в условиях 
Дагестана. В Дагестанской АССР, 
говорит она, много ремесел, имею
щих многовековую давность. Горцы 
являются искусными мастера ми-
ювелирами, а горянки —  ковров
щицами. Природные условия нало- 
лсили свой отпечаток и на развитие 
многих отраслей сельского хозяйст
ва. В интересах предоставления ши
рокой возможности сельской моло
дежи продолжать свое образование 
и получить специальности надо от
крыть в крупных районных цент
рах, колхозах, РТС и совхозах раз
личного профиля учебные заведе
ния, где бы юноши и девушки мог/ 
ли, в частности, получать профес
сии, связанные с народными ремес
лами.

В прениях выступили также де
путаты А. А, Воробьев (Томская об
ласть), Т. А. Плясунова (Тульская 
область), Ф. Н. Дадонов (Брянская 
область).

Всего в прениях по третьему 
пункту повестки дня —  «Об укреп
лении связи школы с жизнью и 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в РСФСР» при
няли участие 27 ораторов. Прения 
на этом заканчиваются.

С заключительным словом на сес
сии выступают Министр просвеще
ния РСФСР Е. И. Афанасенко, заме
ститель начальника Главного уп
равления трудовых резервов при 
CnBeTe'T(lHHHcfpo?'СССР А. Ф. Бор- 
дадын, первый заместитель Мини
стра высшего образования СССР 
В. Н. Столетов. Они признают кри
тические замечания в адрес мини
стерств и Главного управления 
справедливыми. Выступающие гово
рят, что все предложения, внесен
ные на данной сессии, будут рас
смотрены.

По предложению председателя 
Комиссии по народному образованию 
и культуре Верховного Совета 
РСФСР депутата А. Т. Гнедова 
(Смоленская область) сессия прини
мает Закон об укреплении связи 
школы с жизнью и дальнейшем раз
витии системы народного образова
ния в РСФСР с поправками и до
полнениями, внесенными Комиссией.

С докладом об утверждении Ука
зов Президиума Верховного Совета 
РСФСР выступил секретарь Прези
диума И. Н. Зимин. Сессия утверж
дает Указы.

Депутаты переходят к  обсужде
нию вопроса: «Избрание Президиума 
Верховного Совета РСФСР».

Слово предоставляется депута
ту А. Б. Аристову.

—  Товарищи депутаты! На осно
вании статьи 31-й Конституции 
РСФСР Президиум Верховного Со
вета должен быть избран в составе аэродромов проходили обычные

Президиума Верховного Совета 
РСФСР.

По поручению партийной группы 
и Совета старейшин позвольте мне 
внести предложение о составе Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР.

О Председателе Президиума Вер
ховного Совета РСФСР.

Товарищи депутаты! В условиях 
развернутого строительства комму
низма возрастают роль и значение 
Советов депутатов трудящихся и ' 
роль депутатов во всех областях об
щественной жизни нашей страны. В 
целях улучшения работы Советов, 
укрепления их связи с массами, 
дальнейшего развития социалисти
ческой демократии, более широкого 
привлечения трудящихся к  практи
ческой деятельности Советов на по
следних выборах в местные Советы 
избрано значительно большее число 
депутатов. В новых условиях необ
ходимо еще более повысить роль 
Верховного Совета республики в ре
шении государственных дел и всех 
практических задач, стоящих перед 
Российской Федерацией, еще более 
поднять активность всех депутатов 
Верховного Совета, создавать все 
условия, чтобы избранные на на
стоящей сессии постоянные комис
сии Верховного Совета РСФСР ус
пешно справлялись с возложенными 
на них обязанностями.

В связи с большими задачами, ко
торые призван решать Верховный 
Совет РС1ФСР, ЦК нашей партии 
признал необходимым, чтобы Пре
зидиум Верховного Совета Россий
ской Федерации возглавлялся руко
водящим деятелем из членов Прези
диума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза 
рекомендует избрать на пост Пред
седателя Президиума Верховного Со
вета РСФСР товарища Игнатова 
Николая Григорьевича. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

Наша партия и советский народ 
знают тов. Игнатова, как верного 
сына Родины, видного партийного и 
государственного деятеля, отдающе
го свои СИЛЫ, знания и большой 
практический опыт делу строитель
ства коммунизма в нашей стране, 
тесно связанного с трудящимися 
массами. Можно не сомневаться в 
том, что эти качества тов. Игнато
ва, его большой политический и 
жизненный опыт положительно ска
жутся в работе и на новом ответст
венном посту Председателя Прези
диума Верховного Совета РСФСР. 
(Аплодисменты),

Партийная группа и Совет ста
рейшин единодушно одобрили кан
дидатуру тов. Игнатова Николая 
Григорьевича на пост Председателя 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР и вносят на ваше рассмотре
ние.

Далее А. Б. Аристов представляет 
на рассмотрение сессии кандидату
ры заместителей Председателя Пре- ^

зидиума Верховного Совета РСФСР, 
Секретаря Президиума Верховного 
Совета РСФСР, членов Президиума 
Верховного Совета РСФСР.

Верховный Совет единогласно из
бирает Председателем Президиума
Верховного Совета РСФСР депутата 
Н. Г. Игнатова,

Заместителями Председате.дя Пре
зидиума Верховного Совета РСФСР 
избираются депутаты Ф. X. Муста
фина, К. Ф. Фасеев, Д. Ц. Цырем- 
пилон, Г. Ш. Алиев, Ч. Б. Уянаев, 
Л. К. Килганов, И. И. Сенькин,
Н. Д. Вахнин, И. Р. Москвичев, 
С. Г. Николаев, В.. Т. Дзанагов,
Л. Ф. Игнатьев, И. А. Алмазо-,
Т. А. Ахазов, М. Д. Нартахогз 

и Секретарем Президиума —  депу
тат С. Д. Орлов. Также единоглас
но избиваются 14 членов Президиу
ма Верховного Совета РСФСР.

Верховный Совет переходит к 
рассмотрению вопроса об образова
нии Правительства —  Совета Ми
нистров Российской Советской Фе
деративной Социалистической Рес
публики. Слово предоставляется де
путату Д. С. Полянскому, который 
в соответствии с поручением Вер
ховного Совета РСФСР внес на рас
смотрение Верховного Совета пред
ложение о составе Правите.чьства 
Российской Федерации, одобренном 
Центральным Комитетом Комхгуни- 
стической партии Советского Союза.-

Верховный Совет РСФСР едино
душно утверждает:

Председателем Совета Министров 
РСФСР —  Д. с. Поляисного, пер
вым заместителем Председателя — ■ 
М. А. Яснова, заместите.тями Пред
седателя —  В. Н. Новикова, 
Н. Н. Органова, В. М. Рябикова, 
А. И. Струева, М. Д. Яковлева.

Утверждаются министрами — ' 
автомобильного транспорта и шос
сейных дорог —  Ф. в. Калабухов, 
внутренних дел —  Н. П, Стаханов, 
здравоохранения —  Н. А. Виногра
дов, иностранных дел ■— М. Д. 
Яковлев, коммунального хо.зяйст- 
ва —  П. В. Сурин, культуры —  
А. И. Попов, просвещения —  Е. И. 
Афанасенко, речного флота —  
3. А. Шашков, связи —  А. В. Че
ренков, сельского хозяйства —  
С. В. Кальченко, социального обес
печения —  Н. А. Муравьева, строи
тельства —  М. Ф. Надточий, тор
говли — Д. В. Павлов, финансов—  
И. И. Фадеев, хлебопродуктов —> 
Ф. Д. Кулаков, юстиции —  В, А. 
Болдырев, Председателем Госп.дана 
РСФСР —  В. Н. Новиков, Предсе
дателем Государственного научно- 
технического комитета Совета Ми
нистров РСФСР —  Ф. А, Трвбин, 
Председателем Комиссии советского 
контроля Совета Министров РСФСР 
—  И. П. Скулков, начальником 
Центрального статистического уп 
равления РСФСР —  Б, Т. Колпаков.

Председательствующий сообщает, 
что все вопросы повестки дня рас
смотрены. Первая сессия Верховно
го Совета РСФСР пятого созыва 
объявляется закрытой.

(ТАСС)............................................................................................................... ......................
Выдающиеся достижения

советской авиационной техники
Два мировых рекорда 

на вертолете „МИ-
16 апреля на одном из подмосков-

Председателя Президиума, 15 заме
стителей Председателя Президиума 
по числу автономных республик, 
Секретаря Президиума и 14 членов

Сверхмощный кран
БРАТСК, 16 апреля. (ТАСС). 

История техники еще не знакома с 
такой машиной, какая монтируется 
сейчас на верхних отметках право
го берега Ангары. Создана она спе
циально для Братской гидростройкш 
Это —  уникальный сверхмощный 
K(i3H —  мостоукладчик.

В минуту, когда пишу^^ся эти 
строки, на нем устанавливают стре
лу ГЛАВНОГО подъема, что по сути 
дела означает окончание монтажа. 
Через несколько дней кран будет

сдан в эксплуатацию. Его габариты 
по-настоящему внушительны: длина 
97 метров, высота 36 метров, вес 
340 тонн. По величине крав равен 
двенадцатиэтажному дому.

Он предназначен для сборки ме
таллоконструкций главной бетоно- 
возной эстакады, которая будет 
представлять собой двухярусный 
железный мост длиной более кило
метра и высотой 90 метров. Кран 
сможет устанавливать пролетные 
строения весом в 80 тонн.

iiiiiiiiiiiiiiiiimmiiiiiiiHiiiiiiiiiimiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiMiiiiiiiii .............................................. ......................

ШИРОКА ТЫ, РОДНАЯ РОССИЯ!
Концерт мастеров искусств Российской 

Федерации для участников сессии 
Верховного Совета РСФСР

^  Широка ты, родная Россия, —  
этими словами песни В. Мокроусо
ва начали 16 апреля свой концерт 
в Кремлевском театре для участни
ков сессии Верхевного Совета РСФСР 
мастера искусств Российской ' Феде
рации.

Слова э_той . песни, исполненной 
Московским хором под руководством 
В. Соколова, могли стать эпиграфом 
ко всему концерту: богат и обилен 
он талантами, новыми, свежими го
лосами.

Арию Джалиля, которую пел 
артист татарского театра оперы и 
балета И. Ибуляков, хорошо знают 
не только в Казани: опера Жиганова 
«Муса Джалиль» идет в десятках 
театров страны, а сейчас ее готовит 
к  постановке Большой театр Союза 
ССР. Башкирский балет «Шурале» 
Яруллина прочно вошел в репер
туар балетных трупп России, и 
здесь, в танце из него, по-новому

блеснули солисты балета Челябин
ского театра Г. Борейко и В. Пост
ников.

Не забыли москвичи и своих 
встреч с искусством якутских дру
зей, о которых напомнило выступле
ние артиста Якутского музыкально- 
драматического театра М. Лобанова. 
В его репертуаре —  и якутская па
родия  песня, и чудесный романс 
Чайковского «Благословляю вас, ле

са...».
Чарующе плавны, певучи движе

ния девушек в старинном русском 
вальсе, искрометно веселье девичь
его перепляса. Зрители горячо апло
дируют ансамблю «Березка». Но вот 
на эстраде появляется народный 
артист Чечено-Ингушской А(1СР 
М. Эсамбаев. В молниеносном вихре 
лезгинки мелькают газыри на его 
Черкесске, крыльями кажутся чер
ные рукава. Все лукавство народно
го танца «Три брата» чудесно пере
дают солисты Башкирского ансамбля

М. Идрисов, А. Фахрутдинов, 3. Ис- 
магилов.

Не только известные коллективы 
и артисты выступали в этот вечер в 
Кремле. Наряду с народной артист
кой РСФСР солисткой Большого те
атра В. Фирсовой здесь пела сту
дентка Московской^ консерватории 
Н. Заборских, ансамбль народного 
тапца Союза ССР сменял ансамбль 
самых юных участников концерта—  
московского городского Дома пионе
ров.

Свое молодое, бодрое, жизнерадо
стное искусство продемонстрировали 
и артисты эстрады —  Б. Кузнецов и 
А. Соболев, Б. Гаврилин, Ю. Фили
монов и другие.

На концерте, прошедшем с боль
шим успехом, присутствовали това
рищи А. В. Аристов. Н. Г. Игнатов, 
Ф. Р. Козлов, П. Н. Поспелов, 
Д. С. Полянский.

(ТАСС).

эксплуатационные испытания тяже
лого турбовинтового вертолета 
«МИ-6». По просьбе летчиков-спорт- 
сменов на_̂  полеты был приглашен 
спортивный комиеса!^ судья рес
публиканской категории П. Г. Коль
цов для того, чтобы в случае высо
ких достижений зарегистрировать 
результаты в качесгве рекордов.

На борту —  5. тонн груза. Уста
новлены специальные приборы для 
определения высоты полета. Места 
в пилотской кабине занимают лет
чики —  Герой Советского Союза 
Сергей Бровцев, Павел Шишов и 
бортинженер Виктор Коновалов. 
Включены двигатели. Над аэродро- 

1мом взвивается зеленая ракета. Тя
желый вертолет, набирая скорость, 
поднимается все выше и выше. Че
рез пять минут после взлета он на
ходится уже па рысоте двух тысяч 
метров. Вскоре гигантская птица 
уже не была видна с земли. По ра
дио экипаж сообщает:

—  Высота 5 тысяч метров, про
должаем подъем.

Через 53 минуты полет закончен. 
По предварительным данным, совет
ские летчики с грузом в 5 тонн до
стигли высоты 5.550 метров. Это 
больше чем на 1.500 метров превы
шает официальный мировой рекорд, 
припадлежащий американскому лет
чику Ройю Андерсону, установлен
ный на тяжелом вертолете конструк
ции Сикорского « S -56».

После этого полета в вертолет до
бавляют еще 5 тонн груза. Сменяет
ся экипаж. Теперь «МИ-б» в воз
дух поведут летчики Рафаил Еапрэ- 
лян, Николай Лешин и бортинженер
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Федор Новиков. И вот машина снова 
в воздухе. Она уверенно идет вверх 
и через 15 минут достигает высоты 
3.000 метров.

С высоты 4.600 метров Рафаил 
Капрэлян передает по радио:

—  Все в порядке! Начинаем сни
жение.

Еще один рекорд! До сих пор ни 
один вертолет в мире с грузом в 
10 тонн не поднимался на такую: 
высоту.

—  Оба эти рекорда, —  сказал 
после полетов главный конструктор 
вертолета М. Л. Миль, —  установ
лены в процессе эксплуатационных 
испытаний на одном из вертолетов, 
сохраняющем все свое обычное обо
рудование. В ближайшем будущем 
эти вертолеты найдут широкое при
менение в народаом хозяйстве стра-' 
ны для перевозки тяжелого бурового 
оборудования, труб, тракторов и дру
гих грузов на стройки семилетки.

Полеты совершены двумя экипа
жами на одной машине с неболь
шим перерывом. Это свидетельствует 
о надежности и простоте ее эксплу
атации. По отзывам летчиков, верто
лет «МИ-6» имеет еще большие воз
можности для увеличения грузо
подъемности и скорости полетов.

Результаты, показанпвте 16 апре
ля' советскими летчиками на верто
лете «МИ-6», поейе уточнения будут 
зарегистрированы в качестве все
союзных рекордов. Материалы о них 
будут переданы в Международную 
авиационную федерацию (ФАИ) для 
регистрации в качестве мировых ре
кордов.

В. ДМИТРИЕВ, 
(Корр. ХАСС).
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Перед нами ясная и благородная цель
Д л я  д о с т и ж е н и я  э т о й  ц ел и  н а д о  х о р о ш о  п о т р у д и т ь с я
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Трудящиеся Советского Союза! Выполним и пе
ревыполним семилетний план, добьемся нового 
мощного подъема экономики и культуры нашей 
страны, дальнейшего укрепления могущества со
циалистического государства! Вперед, к новым 
победам в коммунистическом строительстве!

^Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1959 года). 
т5г т!г

НА НОВЫЕ РУБЕЖИ
Смелая мечта приобретает огром

ную силу, если рождена жизнью. 
Она поднимает людей на большие 
дела. «Нашим современникам, —  
говорил Никита Сергеевич Хрущев в 
своем заключительном слове на XXI 
съезде КПСС, —  предстоит претво
рить в жизнь мечту человечества—  
построить коммунистическое обще
ство, самое справедливое общество 
на земле». Семилетний план —  ре
шающий шаг на пути к  этой цели. 
Быстрее выполнить его, быстрее 
претворить мечту человечества в 
жизнь —  этим стремлением живут 
ныне все советские люди. От всего 
сердца они заявляют:

—  Для великой цели надо хорошо 
потрудиться!

За счет экономии
Первая весна семилетки уверен

но шагает по необъятным просторам 
Нарыма. Деловито готовятся к  ней 
сплавщики Нарымской сплавной 
конторы. В этом году им предстоит 
доставить свыше миллиона кубомет
ров древесины. Люди на рейдах ста
раются быстрее закончить сооруже
ние запаней, еще и еще раз прове
ряют, все ли готово к началу спла,- 
ва древесины.

Водители сплавных катеров с не
терпением ждут выхода в рейс, как 
первого старта борьбы за семилет
ку. У каждого экипажа свои мысли, 
свои творческие планы, свои обяза

тельства. Есть они и у механика 
катера коммуниста Африкана Алек
сеевича Во.лкова.

В отчетах за навигацию прошло
го года в конторе механической ма
стерской Нарымской сплавной кон
торы есть такая цифра —  4.150 
килограммов. Это —  количество 
сэкономленного Африканом Алексе
евичем за сезон дизельного топлива. 
Вступая в семилетку, экипаж решил 
усилить борьбу за экономию.’. , Под
считали, что если ежегодно 'эконо
мить по 4 — 4,5 тонны дизельного 
топлива, то в навигацию 1964 года 
уже можно водить плоты на сэко
номленном горючем.

Конечно, это не все. В пунктах 
обязательства видна забота коман
ды о досрочном ремонте судна, о 
буксировке большегрузных плотов, 
с. безаварийной работе.

—  Слово мы сдержим, выполним 
свою семилетку досрочно, —  гово
рит Африкан Алексеевич.

31иллион— 
дополнительно

Рамщик Кетского лесозавода Ни
колай Семенович Степанов рас
считал, что за семилетку он даст 
стране 5 миллионов 900 тысяч по
гонных метров пиломатериалов, из 
них свыше одного миллиона сверх 
плана.

Коммунист Николай Семенович 
Степанов с честью несет трудовую 
вахту семилетки. В смену его пило
рама распиливает до 240 кубомет

ров круглого леса. Это на 35 про
центов больше нормы.

Вот он стоит за рычагом и что-то 
советует своему помощнику Анато
лию Бобылеву. Гул пил заглушает 
голоса. Но напарники понимают 
друг друга с полуслова. Рывок, 
и зубья пилы крепко впиваются в 
толстое, дымящее паром бревно. И 
вновь плавно бежит по конвейеру 
поток пахнущего смолой теса.

Прежде чем стать рамщиком, Сте
панов поработал на сортировке леса, 
был обрезчиком, тележником, по
мощником рамщика, освоил спе
циальность дизелиста. Это и помог
ло ему стать квалифицированным 
рабочим, рационализатором произ
водства. А для таких людей дел на 
заводе много. Вместе с обязатель
ством выпустить дополнительно 
миллион погонных метров пиломате
риалов он дал слово внедрить за се
милетие десятки своих рационализа
торских предложений.

Первый шаг
По горячему жёлобу льется в 

ковш расплавленная струя металла. 
Огненные блики играют на сосредо
точенном лице Юрия Андреева. Еще 
минута —  и в его руках пышущий 
жаром ковш кланяется ровно.' рас
ставленным опокам. Расплавленный 
металл издает чуть слышимое ши
пенье и покорно Принимает задан
ную ему форму.

К  первой в Нарыме вагран
ке Юрий Андреев встал два го
да тому назад. Приехал он на кол- 
пашевский завод «Металлист» уже 
опытным формовщиком, с той рабо
чей выучкой, какая выковывается 
па крупных передовых предприяти
ях страны. Настойчивость в дости
жении цели, чувство новатора по
могли ему быстро освоить здесь 
литье крупных и сложных деталей.

Затем Юрий Андреев сконст
руировал печь-волчок для литья 
бронзы. Для небольшого завода это 
было новшеством. В ход пошли пер
вые бронзовые детали.

Юрий Андреев выступил с предло
жением за счет снижения брака 
сэкономить за семилетку металла 
столько, чтобы цех весь 1964 год 
мог работать на сэкономленном ме
талле.

Литейщики подхватили этот по
чин. За первые месяцы семилетки 
брак в цехе онизп.лся почти на чет
верть. Это первый шаг к  намечен
ной цели.

V
На разных участках трудятся ме

ханик Африкан Алексеевич Волков, 
рамщик Николай Семенович Степа
нов, формовщик Юрий Андреев. Но 
всех их объединяет творческое от
ношение к  труду, стремление до

срочно выполнить задания семилет
ки. Они знают: как из небольших 
родников рождаются могучие реки, 
так и из усилий рядовых тружени
ков рождается могучая трудовая 
энергия народа, которая обеспечит 
успешное выполнение новой гран
диозной программы коммунистиче
ского строительства, намеченной 
XXI съездом партии.

К. СТЕПАНОВ.
Гор. Колпашево.
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в  текущем году строители обязались построить 147 тысяч 
квадратных метров жилья. Сотни семей тружеников города 
Томска получат благоустроенные квартиры.

Сейчас на стройках города развернулось предмайское социа- 
листнческое соревнование.

На строительстве жилого дома рабочих завода «Сибэлектро- 
мотор» Нысокопроизводительно трудится коллектив третьего 
строительного участка УНР-787.

На снимке (слева направо): рабочие УНР-787 Г. Дуров 
Ш . Ахунов, выполняющие до двух норм в смену.

Фото Ф. Хитриневича.

В делах семилетки 
будет и ллой труд

Тайга ^  большой друг охотника. 
От Тыма до Кети и дальше к Ени^ 
сею бегают упряжки моих оленей. 
И каждую зиму, куда бы ни завел 
меня след зверя, всюду замечаю пе
ремены; тут выросла для нас новая 

охотничья база, там поднялась выш
ка нефтеразведчиков, вытянулись 
штабеля леса. Еще недавно к  Стспа- 
новской курье лоси ходили на водо
пой, а теперь здесь паровозы стучат 
колесами. Прямо скалсу; большая 

жи.зпь пришла в наши края.
60 зим прожил я в этих местах и 

с детства помню, каким забитым че
ловеком был Д О " ' ренолюции'эвенк- 
охотник. Жизнь зависела от удачно
го промысла. Добыл хорошо —  ж и 
ви, не добыл —' помирай с голоду, 
никто о тебе не вспомнит, не помо
жет.

Большие права дали Коммунисти
ческая партия и Советская власть 
эвенкам. Настоящим хозяином жиз
ни чувствую я себя. Все в нашей 
стране для нас, для советских лю
дей. И забота о нас, простых тру
жениках, —  это главная забота 
партии. Моему отцу не было далее 
знакомо слово «пенсия». А теперь, 
только вернешься из тайги, а тебя 
приглашают; «Иди, дядя Мокей, по

лучи пенсию». Разве это не радост
но?

Для детей эвенков созданы бес
платные школы-интернаты. Населе
нию оказывается хорошая медицин
ская помощь.

Хороший охотник не был раньше 
в почете. Встретятся, бывало, стари

ки в чуме и друг от друга утаивают 
свою добычу. А сейчас, лучший 
охотнга; —  первый человек в тай
ге. Не припомню, сколько тысяч 
шкурок пушного зверька сдал я род
ному государству. Даже в последние

годы, когда слух и глаз стали сла
бее, за зиму сдаю только одной 
белки по полторы тысячи и более 
штук. Как передовой бригадир про
мыслово-охотничьей станции, трил:- 
ды был участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки и 
ТРИЖ.ДЫ награжден медалями вы
ставки за успехи в социалистиче
ском сельском хозяйстве, 
денежную премию и радио'приемник. 
Горжусь этими на1'радами. Знаю, 
ценят в нашей стране труд охотни
ка!

Много радости было у меня, ког
да узнал о XXI съезде Коммунисти
ческой’ партии. Большой план, боль
шие дела наметила партия. II все 
для того, чтобы наша страна была 
еще сильнее, чтобы наш народ жил 
еще лучше, чтобы коммунизм по
строить быстрее. Верю, что скоро 
совсем другим станет и наш север
ный край, что даст он народу 
очень много новых богатств.

Время, как олень, бежит быстро, 
годы старят меня. Но делаешься как 
будто мололге, когда видишь, какие 
большие перемены кругом, как го
рячо, с каким подъемом весь наш 
народ взялся за выполнение семи
летки. Сил от этого будто прибав
ляется, и глаз лучше видит. И хо
чется с промысла привезти столько 
добычи, сколько никогда не приво
зил.

Раньше я иногда задумывался: не 
пора ли тебе, Мокей, на отдых? А 
теперь твердо решил: нет, не пора. 
Нельзя в такое время стоять в сто
роне да смотреть, как работают дру
гие. Хочу, чтобы в делах семилетки 
был и мой труд.

М. БОЯРИНОВ.
с. Максимкия Яр
Верхне-Кетского района.

Когда дело спорится, 
на душе радостно

Семилетие, в которое мы всту
пили, —  это новый важный рубеж 
на пути исторического развития на
шей страны. Советский Союз всегда 
шел вперед такими шагами, кото
рые удивляли мир. Но такой быст
роты двилсения, которая будет в се
милетке, не видели даже мы, совет
ские люди.

«Перед нами ясная и благород
ная цель, —  гоп|)рил ,11. С. Хрущев 
на XXI съезде партии. —  Для до
стижения этой цели надо хорошо 
потрудиться. Такой труд возвышает 
человека, приносит ему удовлетво
рение и счастье».

Призыв нашей партии не полга- 
леть сил во имя великой цели 
воодушевляет советских людей на 
новые славные дела в борьбе за до
срочное выполнение семилетнего 
плана. Весь наш народ поднялся в 

Получил иовый трудовой поход.
Члены нашей сельскохозяйствен

ной артели также наметили свои 
рубежи, которых они решили до
стигнуть. Мы приняли обязатель
ство уже в этом году произвести 
мяса в живом весе 954 центнера, 
или в 2,3 раза больше, чем в 1958 
году, продать мяса государству в 
2,6 раза больше, а молочной про

дукции—-в 1,5 раза больше, чем в 
прошлом году.

Вот уже четыре года, как я ра
ботаю телятницей. Выращивать мо
лодняк —  дело нелегкое. Успеха 
можно добиться старанием, внима
тельным отношением к  животным, 
высокой ответственностью. Каждый 
из нас, животноводов, должен счи
тать, что он поставлен на один из 
ваяшых участков борьбы за комму
низм, что и от его труда зависит 
благосостояние всего народа. Вот 
если так будет относиться каждый 
из нас к  своей работе, он обязатель
но добьется высоких результатов.

В моей группе— 40 телят. Все они 
отлично упитаны. На ферме у  нас 
ежемесячно все телята взвешива
ются. За два месяца первого года 
семилетки я добилась среднесуточ

ного привеса каждого теленка по 
750 граммов и по привесам заняла 
первое место в соревновании телят
ниц области. За 2,5 месяца получила 
от своей группы примерно 18 цент
неров привеса.

С огоньком, с задором
Новые горизонты открыл перед 

нашей страной XXI съезд Коммуни
стической партии. Пройдет всего 
лишь семь лет, и то, что наметил 
съезд, станет действительностью. 
Цифры семилетнего плана заискрят
ся миллионами тонн выплавленного 
металла, забьют фонтанами нефти, 
встанут новыми заводами и фабри
ками, новыми стальными магистра
лями прорежут просторы Родины. 
Тот великий чародей, который со
вершит это «чудо», —  труд совет- 
.ского народа, труд вдохновенный, 
творческий.

Мы, советские люди, —  полно
правные хозяева страны. II  трудим
ся мы не для обогащения эксплуа
таторов. —  их у нас давно нет, — < 
а на себя, на свое родное государ
ство. Труд для нас стал делом 
чести, доблести и геройства. Новое 
отношение Советских людей к  труду 
наглядно проявляется в соревнова
нии бригад и ударников коммуни

стического труда.
Наша бригада с первых дней се

милетки включилась в сорев
нование за право называться 
бригадой коммунистического труда. 
С тех пор многое изменилось в на
шей работе. Бремя промывочного 
ремонта каждого паровоза мы со
кратили в среднем на 2 часа. Вме
сто 14 часов по норме выпускаем 
паровоз из ремонта за 12, а иногда 
и за 11 часов. Хотя мы не водим 
поезда, но на счет нашей. бригады 
можно записать немало сверхпла-
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На снимке: Н. А. Овечкин (слева) и Н. Н. Коноваленко слесари- 
гарнитурщики комплексной бригады паровозного депо станции 
Томск-П. На промывочном реаюнте паровозов они выполняют смен, 
ные нормы выработки до 250 процентов при хорошем качестве
работ. Фото Ф. Хптрипевнча.

новых составов. Ведь если мы от
ремонтируем паровоз на 2 часа 
раньше срока, то он за это время 
может увести состав от Томска до 
Тайги. Вот почему наша бригада до- 
ролсит на ремонте каждой минутой. 
За первый квартал этого года мы 
отремонтировали сверх плана 12 
паровозов и 9 погрузочных кранов.

Крепко помогает нам в работе то
варищеская взаимопомощь, взаим
ная выручка. Если кто раньше вы
полнил свою работу, помогает това
рищу быстрее закончить дело. Каж

дый из пас сейчас овладевает вто
рой, смелгной специальностью. Не
которые решили 'приобрести и 
третью специальность. После сиены 
в течение 2 — 3 часов Иван Цедрик 
и Николай Коноваленко изучают 
электроеварку, а Иван Юдин —  то
карное дело. Овладение смежными 
специальностями позволяет нам 
при необходимости быстро переклю
чать людей с одной работы на дру
гую.

Недавно мы перешли на аккорд
но-групповую оплату. Такая оплата

повышает заинтересованность лю
дей в успешной работе всей брига
ды и ответственность каждого перед 
коллективом за свой труд.

Успех работы во многом зависит 
от подготовки к  ремонту. Как ни 
старайся закончить ремонт досроч
но, но если нет нужных деталей,—  
успеха не добьешься. Поэтому мы 
требуем от машинистов, чтобы они 
заранее сообщали, какой нужен 
паровозу ремонт, и с вечера зака
зываем в мастерскую необходимые 
детали. Накануне продумываем и 
расстановку людей на ремонте.

По всей нашей стране сейчас все 
шире разгорается соревнование за 
досрочное выполнение семилетки. 
Мы свою семилетку решили выпол
нить за шесть лет, а план промы
вочного ремонта этого года —  к  15 
ноября. В апреле сверх плана отре
монтируем 12 паровозов и погрузоч
ных крапов. Приложим все силы, 
чтобы выполнить свои обязательст
ва, чтобы завоевать высокое звание 
бригады коммунистического труда.

С огоньком, с задором трудятся 
мои товарищи, настойчиво стремятся 
достигнуть поставленной цели.

Одпа:кды был у пас такой слу
чай. Перед обеденным перерывом в 
бригаду пришел заместитель на
чальника депо Василий Васильевич 
Мягких и сказал, что создалась 
угроза срыва графика двилсения по
ездов, У колесной пары паровоза 
Л-476 ослаб бандаж. Надо было 
срочно заменить колесную пару и 
сделать это за час, а не за два с 
лишним часа, как полагается по 
норме. Слесари Иван Цедрик, Нико
лай Коноваленко, Владимир Маль

цев, Николай Овечкин дали слово 
сменить колесную пару за время 
обеденного перерыва. Слово они 
сдержали. Помогла рабочая смекал
ка. К  подъемнику колеса паровоза 
подключили не один, а два насоса 
—  бригадный и с паровоза. Это по
зволило сократить время подъема 
колеса втрое. Сэкономили время и 
на других операциях. Через 40 ми
нут паровоз был отправлен из де
по.

В своих Призывах к  1 Мая 1959 
года Центральный Комитет КПСС 
призывает трудящихся нашей стра
ны к  новым услехам в коммунисти
ческом строителт.стве, к борьбе за 
досрочное выполнение семилетки. 
Призывы родной партии нашли го
рячий отклик в сердцах советских 
людей. В эти предмайские дни —  
большой трудовой подъем и в на
шей бригаде. Первый Цервомай се
милетки мы встретим достойно.

«Коммупи.зм, —  говорит Никита 
Сергеевич Хрущев, —  строится 
трудом ученого в его кабинете или 
лаборатории, рабочего па заводе, 
трудом доярки на ферме и тракто
риста в поле». Кансдый советский 
труженик па споем посту вкладыва
ет кирпичи в прекрасное, величе
ственное здание коммунизма. I I  это 
здание вырастет тем быстрее, чем 
лучше, напрялсеннее будет трудить
ся калсдый из пас, советских людей, 
над осуществлением пла1гов, наме
ченных Коммунистической партией.

М. СМОЛЬНИКОВ,
бригадир комплексной бригады 

паровозного депо станции
Томск-11. I

Этого добиться мне помогло стро
гое соблюдение распорядка рабочего 
дня на ферме. Работа у нас начи
нается в 5 часов утра и продол- 
лсается до 7 — 8 часов вечера. 
Кормлю и пою телят согласно реко
мендованным зоотехническим нор
мам и правилам. Помещение содер- 
лсу в образцовом порядке, обяза
тельно чищу каждого теленка.

Немало у нас доярок, свинарок, 
которые, не лсалея своих сил, тру

дятся на благо любимой Родины, в 
творческом труде видят свое счастье.

Когда дела на ферме идут хоро
шо, радостно и на душе. Значит, 
и ты помогаешь народу двигаться 
вперед, своим трудом приближаешь 
коммунистическое завтра. Что может 
быть приятнее и радостнее этого 
чувства!

В канун первомайского праздника 
Центральный Комитет Коммунисти
ческой партии призывает нас, кол
хозников и колхозниц, увеличивать 
производство продуктов сельского 
хозяйства, всемерно развивать об
щественное животноводство. ■ Мы, 
колхозники, отвечаем на слова При
зывов, обращенные к  нам: родная 
партия, мы сделаем псе, чтобы соз
дать в стране изобилие продуктов 
сельского хозяйства, чтобы жизнь 
народа становилась с каждым днем 
еще лучше, чтобы наша любимая 
Родина наливалась все новыми си
лами.

3. ВАХТЕР, 
телятница колхоза «Искра» 

Зырянского района.

С е т з а л е т х с а

зовет
Советские люди с воодушевлени

ем взялись за выполнение историче
ских решений XXI съезда КПСС. 
Они ясно представляют себе, какие 
благотворные изменения принесет 
нашей стране семилетка, как дале
ко мы продвинемся вперед, по пути 
к  коммунизму.

Ответственные задачи стоят в се
милетке перед лесозаготовителями. 
Все больше и больше древесины
необходимо стройкам сейилетки,
всем отраслям народного хозяйства. 
Семилетка зовет нас к  новым успе
хам в труде.

Мне, кадровому лесозаготовителю, 
радостно сознавать, что вместе со 
всем советским народом я участвую 
в великом трудовом походе за ус
пешное выполнение семилетнего 
плана, что в тех гигантах индуст
рии, которые вырастут на просто
рах Родины, будет крупица и мое
го труда. С первых дней семилетки 
я и мои товарищи по pji6oTe вклю
чились в соревнование' за повыше
ние производительности труда на 
Погру.зке древесины, снижение се
бестоимости выпускаемой продук
ции, за досрочное выполнение се- 
милетиего плана по всем показате
лям.

За семилетие наша бригада до.тж- 
на погрузить 146 тысяч 160 кубо
метров деловой древесины. Произ
водительность труда, достигнутая в 
первые месяцы семилетки, убеждает 
пас в том, что спой семилетний план 
мы можем выполнить за пять лет и 
2 месяца и погрузить сверх семи- 
летпего плана 4(5 тысяч кубометров 
древесины. Вместе со своими по
мощниками грузчиками Дплгополо- 
ш,1м, Папасюком мы намного раньше 
срока выполнили план первого 
квартала. Темпы работы продолжа
ют расти. Вместо 80 кубометров по 
норме мы грузим до 110— 115 к у 
бометров древесины в смену. Мой 
погрузочный кран уже больше года 
работает без простоев. Строгое со
блюдение графика технических я 
профилактических уходов за трак- 
торокраном позволяет нам избе
гать остановок машины из-за тех
нических неисправностей и других 
помех. Благодаря правильной экс
плуатации крана я экономлю за 
каждую смену 8 килограммов горю-'М
чего.
• ,[,[Впереди —  годы самоотверженно
го труда, творческих поисков. В 
борьбе за выполнение заданий се
милетки мы не уроним чести рабо
чего человека, будем идти в первых 
рядах ударников коммунистического 
труда.

И. ЛАНГ,
машинист тракторомрана Н-7 

Мыльджинского лесопункта 
Нюропьского леспромхоза.

С Е М Ь Я
К О В А Л ЬЧ У К О В

Ефросинья Ивановна взгля
нула на часы, захлопотала око
ло русской 'печи. За окном на
двигались апрельские сумерки. 
В сенцах послышались ша
ги, веселый детский смех. 
Размахивая сумками, вбежали 
трое раскрасневшихся учени
ков.

швейная машина. Это Ефро
синья Ивановна взялась за 
шитье. Яков Михайлович раз
вернул свежую газету. Михаил 
выбрал на этажерке интерес
ную книгу. Школьники разло
жили на столе тетрадки.

Дружная, трудолюбивая 
семья Ковальчуков. ’Уже чет-

— Мы сегодня в мастерской верть века трудится она в об- 
верстаки собирали, — похва- щественном хозяйстве колхоза 
стался Витя. — Сами делали. имени Ленина. Не чуралась

Галя осторожно достала тет- она самых тяжелых работ. Где 
радку. Прорыв, туда посылали Коваль-

— Посмотрите, у меня опять чуков. Знали: не подведут,
пятерка. Беспокойный характер у Яко-

Валя, поправляя бант, на ва Михайловича. Все хлопочет, 
мгновение задумалась. Чем бы днем и ночью на ферме, 
всех удивить? —Побольше бы таких семей,

— А я сегодня школьных — говорит секретарь парторга-
кроликов кормила. низации Ерсмей Тихонович По

На лице Ефросиньи Иванов
ны заиграла улыбка.

— Труженики вы мои. Ну. 
раздевайтесь, скоро на стол со
беру.

танин. — Колхоз сразу бы раз
бег в.зял.

Недавно у Ковальчуков про
изошло ’ радостное событие. 
Вернулся из Колшшево Нико-

Большая семья Ковальчуков лай. Он теперь комбайнер. Прн- 
еще не была в сборе. Следую- вез диплом с отличием, 
щим появился сын Михаил. По- — Хорошо семи.петку нача- 
весил полушубок, вымыл руки, ли, — говорит Яков Михайло- 
поправ'ил солдатский ремень и вич.
устало опустился на скамейку. На днях на заседании прав- 

— Досталось сегодня. Хотя ления ра.збирались вопросы ве
но морозцу выехали, но на об- сеннего сева. И там упомя“чли

фамилию Ковальчуков. Речь 
шла о Михаиле.

— Прицеппщком на трактор 
или сеяльщиком надо поста
вить. Не подведет.

Так и порешили.
Яков Михайлович доволен. 

Может, и второй сын механи
затором станет. Летом Нина из

ратном пути развезло. Снег, 
как овсяные хлопья. Все же 
привезли корма.

Последним пришел глава 
семьи — Яков Михайлович Ко
вальчук, заведующий животно
водческой фермой.

— Наши дела налаживают
ся,—сказал он весело.—Надои
пошли в гору. Сегодня на круг десятилетки вернется, тогда 
по шесть с половипой килограм- хоть комплексную бригаду соз- 
мов от коровы обошлось. давай.

Ефросинья Ипаиовиа заторо- в  труде семья Ковальч^жов 
пилась, загремела посудой. находит радость, счастье. Она 

За столом разговор зашел о видит его плоды. Богатеет кол- 
старшей дочке Птше, что закап- хо.з, растет общественное хо- 
чивает в Парбиге среднюю зяйство. С каждым годом лучше 
школу, потом .заговорили о Ни- становится и жп.знь колхозни- 
колае ,{(ув но таботы еще непочатый

Как-то там хлопец, в Кол- край. Выпо.лиение семилетки
потребует больших усилий колпашево? Остались считанные 

денечки; скоро комбайнером 
вернется. — Отец оживился:— 
Кажется, совсем подавно по 
улицам с ребятишками бегал. 
Выг)ос-то как быстро!

После ужина все принялись 
за свои дела. Застрекотала

хозииков Много для полного 
ко.лхоза сделает за семи.петку 
доужная, трудолюбивая семья 
Ковальчуков

А. СОКА.ЛЬСКИИ. 
Село Новая Бутжа 
Парбигского района.
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РЕШЕНИЯ СЪЕЗДА ПРОФСОЮЗОВ 
ПРЕТВОРИМ В ЖИЗНЬ

К Р А С Н О Е
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16 апреля в Томске состоялось 
городское собрание профсоюзного 
актива. С докладом об итогах рабо
ты X II съезда профсоюзов выступил 
делегат съезда, председатель обл- 
совпрофа тов. Шеляков.

Особое внимание докладчик уде
лил главной задаче советских проф
союзов —  мобилизации трудящихся 
на борьбу за претворение в жизнь 
исторических решений XXI съезда 
партии, на досрочное выполнение 
семилетнего плана и заданий 1959 
года —  первого года семилетки. 
Докладчик рассказал об организации 
социалистического соревнования, о 
том, как профсоюзные организации 
развертывают соревнование за зва
ние коллективов и ударников ком
мунистического труда.

Большинство предприятий Том
ска из месяца в месяц перевыпол
няет государственные планы. Од
нако на ряде предприятий и строек 
соревнование организовано формаль
но, рабочим не создается условий 
Для выполнения принятых обяза
тельств.

Тов. Шеляков говорит о том, что 
X II съезд профсоюзов уделил боль
шое внимание работе с изобретате
лями и рационализаторами. На пред
приятиях Томска работают тысячи 
рационализаторов и изобретателей. 
Они активно участвуют в выполне
нии семилетки. Так, рационализато
ры и изобретатели подшипникового 
завода решили внести в фонд эконо
мии имени семилетки 20 миллионов 
рублей. Нужно расширять дпилшние 
рационализаторов и изобретателей.

Докладчшс отмечает ценную ини
циативу профсоюзной организации 
завода «Томкабель», которая под ру
ководством партийной организации 
организует поход за экономию и бе
режливость.

В заключение тов. Шеляков гово
рит о задачах профсоюзных органи
заций в коммунистическом воспита
нии советских людей, дальнейшем 
повышении материального благосос
тояния трудящихся, улучшении ра
боты предприятий общестбенного 
питания, бытовых предприятий, ма
газинов, о задачах по жилищному 
строительству, благоустройству.

Председатель завкома завода 
«Томкабель» тов. Симачев рассказал

С собрания  
п р оф сою зн ого  актива  

г. Томска

на собраяий актива о том, как за
водской комитет под руководством 
партийной организации мобилизует 
рабочих, инженерно-технических ра
ботников и служащих на претворе
ние в жизнь решений XXI съезда 
КПСС. План первого квар
тала значительно перевыполнен. С 
начала года от рабочих поступило 
101 рационализаторское предложе
ние. На заводе начался смотр резер
вов рабочего времени, экономии и 
бережного расходования сырья и ма
териалов. При подготовке к  смотру 
в марте в результате осуществлен
ных по инициативе общественности 
мероприятий сэкономлено 260 тысяч 
рублей,

Тов. Симачев говорит о необходи- 
мо’сти поднять роль профсоюзных ор
ганизаций г. Томска в строительстве 
жилья, яслей и детсадов.

Председатель рабочкома Томского 
лесоперевалочного комбината тов. 
Привалов сообщил собравшимся, что 
коллектив комбината решил выпол
нить задапия семилетки за 5 лет. 
Изобретатели и рационализаторы 
комбшьата обязались внести в фонд 
семилетки 5 миллионов рублей. Тов. 
Привалов рассказал о том, как 
профсоюзная организация мобили.зу- 
ет рабочих комбината па выполне
ние' принятых обязательств. Затем 
оп сказал, что несколько лет тому 
назад было решено реконструиро
вать лесоперевалочный комбинат. 
Но проектная документация до сих 
пор полностью пе получена, комби- 
н.ат «Томлес» не решает вопросов, 
связанных с реконструкцией.

Тов. Привалов обратил внимание 
па необходимость улучшить бытовое 
обслуживание рабочих, проживаю- 
П1ИХ в пос. Черемошники.

Делегат X II съезда профсоюзов, 
председатель цехового комитета под
шипникового завода рабочий тов. Се
реда поделился своими впечатления
ми о съезде.

Тов. Федоруц —  плотник одного 
из стройуправлений треста «Томск- 
строй», член бригады, борющейся за 
звание коллектива коммунистиче

ского труда,— поделился опытом ра
боты своей бригады. Бригада пере
шла на хозрасчет, завершает выпол
нение предмайского обязательства. 
Тов. Федоруц подверг критике ру- 
ководирлей треста «Томскстрой», 
постройком треста за то, что они 
не создают условий соревнующимся. 
В бригаде часты простои.

Заместитель председателя совнар
хоза тов. Быков ознакомил профсо
юзный актив с итогами работы про
мышленности Томского администра
тивного экономического района в 
первом квартале. Несмотря на то, 
что по сравнению с соответствую
щим периодом прошлого года выпуск 
валовой продукции увеличился на 
10,9 процента, ряд предприятий ра
ботает плохо. План капитального 
строительства выполнен только на 
60 процентов. Отдельные предприя
тия не выполнили план в номенкла
туре. Основные причины этого —  
низкий уровень организаторской ра
боты в коллективах, плохая органи
зация труда. Есть еще, говорит тов. 
Быков, такие руководители, которые 
пе думают о создании нормальных 
производственных условий тружени
кам. Комитеты профсоюзов должны 
настойчиво добиваться выполнения 
обязательств, записанных в коллек
тивных договорах.

Председатель обкома профсоюза 
работников просвегцения, высшей 
школы и научных у’феждеиий тов. 
Зубков, председатель обкома проф
союза работников культуры топ. Ор
лова рассказали об участии профсо
юзных организаций в перестройке 
системы народного образования, о 
той помощи, которую оказывают 
студенты, ученые, деятели искусст
ва бригадам, борющимся за звание 
коллективов коммунистического тру
да.

На собрании выступили такясе за
меститель председателя облисполко
ма тов. Лапин, управляющий област
ной конторой Госбанка тов. Сотни
ков и другие.

Принято постановление, в котором 
профсоюзный актив призывает проф
союзные организации, всех членов 
профсоюзов активно включиться в 
борьбу за претворение в жизнь ре
шений XXI съезда КПСС и X II съез
да профсоюзов.

БЛАГОУСТРОИМ РОДНОЙ ТОМСК!
☆  ☆

Кровное дело томичей

1р И

Хороших результатов в пред
майском соревновании добился 
молодой электропильщик Кулеев- 
ского лесопункта Каргасокского 
леспромхоза Шидопскис Витас. 
На валке леса он ежедневно вы
полняет норму на 150— 180 про
центов.

На снимке: Шидопскис Витас 
возвращается с работы.

Фото Ф. Белозерцева.

Результаты лабораторных исследований 
—на строительные площадки

Большое капитальное строитель
ство развертывается в этой семилет
ке у нас в области. Только в 1959 
году в г. Томске решено построить 
и сдать в эксплуатацию 147 тысяч 
квадратных метров жилья. Чтобы 
успешно выполнить намеченный 
объем работ, необходимо всемерно 
внедрять в строительство прогрес
сивные методы.

Одним из таких .методов является 
расчет оснований сооружений по 
предельным деформациям. При со
ставлении этих расчетов исходят 
83 неизбежности развития деформа
ций как в фундаментах, так и в 
надфундаментных конструкциях при 
любых напряжениях (нагрузках) на 
грунт основания.

Применение расчета оснований 
сооружений по предельным дефор
мациям позволяет допускать на один 
и тот же грунт различные нагруз
ки  в зависимости от типа фундамен
та и конструкций зданий. Это спо
собствует удешевлению строитель- ■ 
ства, экономии материалов, повыше
нию качества строительных работ.

К  сожалению, этот прогрессивный 
метод широко не используется 
строительными организациями горо
да Томска: отсутствуют исходные 
данные характеристики строитель
ных свойств грунтов, многие строи
тели еще не овладели новой мето
дикой расчета грунтов.

Сейчас при расчетах оснований 
сооружений исходят из свойств 
грунта определенной строительной 
площадки. Проводятся детальные 
инженерно-геологические исследо
вания для каждого объекта строи
тельства. В ре.зультате строительные 
работы задерживаются. Ведь, чтобы 
полностью исследовать грунты со 
строительных площадок, требуется 
йё менее двух месяцев, даже если 
исследования ведутся в специаль

ных лабораториях, оснащенных но
вейшим оборудованием.

Поэтому очень важно выработать 
местные технические нормы для 
расчета оснований зданий, примени
тельно к  наиболее распространен
ным и типичным по своим строи
тельным характеристикам разно
видностям грунта. Тогда при при
вязке типовых проектов молено бу
дет ограничиться меньшим объе
мом иплсснерпо-геологических ис
следований.

Определить эти нормы, изучить 
местные условия для расчетов ос
нований сооружений —  такую за
дачу поставил перед собой коллек
тив нашей кафедры.

Мы изучаем условия образования 
лессовидных грунтов, широко рас
пространенных в Томской области, 
в Приобье и в Кузбассе. Одновре
менно изучается и практика строи
тельства па таких грунтах, анали
зируются причины появления разру- 
ш'ающих деформаций в конструк
циях. Лессовидные суглинки для ис
следований поступают к  нам в ла
бораторию от геологических партий 
из Кузбасса и с верхнего участка 
Приобья. Для каждой разновидности 
лессовидных суглинков выводятся 
средние показатели, необходимые 
для расчета оснований соорулссний 
по предельным деформациям.

Работники кафедры геодезии на
шего института па нескольких 
строительных объектах г. Томска 
исследуют осадки фундаментов и 
нарушения в конструкциях зданий. 
Кафедра строительных конструкций 
изучает дополнительные напряже
ния, возникающие в конструкциях в 
результате неравномерных осадок 
основания, разрабатывает меры для 
ослабления влияния неравномерных 
осадок на разрушение конструкций 
здания.

Строители сейчас применяют в

С В О Д К А
О надоях молока по районам области  

за  15 дней апреля 1959 года

«5
S О S н S  о  
«  «  *

Р А Й О Н

1 Парбигсквй
2 Кожевниковский
3 Томский
4 Асиновский
5 Пышкино.Троицквй
6 Молчановский
7 Тегульдетский
8 Бакчарский
9 Чаинский

1 0 Кривошеинский
1 1 Колпашевскнй
1 2 Туганский
13 Зырянский
14 Каргасокскнй
15 Шсгарский
16 Парабельский
17 Васюганскнй
18 Верхне.Кетскнй
19 Александровский
2 0 Пудинский

Опытная с/х станция
Томский совхоз

Н адоено 
молока на 
фуражную 

корову (кг)

В т. ч. за
последнюю
Пятидневку

84 26
78 28
78 26
77 26
77 25
70 24
70 23
6 8 23
67 25
67 23
67 2 2
65 2 2
63 2 1
63 2 0
59 2 0
57 19
55 17
54 19
54 18
38 9

151 52,5
92 Зб

междуэтажных перекрытиях армату
ру из железных прутьев для усиле
ния связей между отдельными эле
ментами конструкций. Ученым пред
стоит дать методику расчета этих 
связей. С организацией при инсти
туте специальной лаборатории по 
основаниям и фундаментам, осна- 
шешюй современным новейшим обо
рудованием, можно будет решать 
эти вопросы быстрее.

Нулшо, чтобы геологи-практики 
Томска, а таклсе ученые университе
та, политехнического института и 
проектные организации приняли 
активное участие в исследованиях. 
Они могли бы, например, изучить 
условия образования покровных 
лессовидных грунтов. Для специаль
ных исследований материалы могли 
бы передаваться в лабораторию на

шего института. В работе по расче
ту оснований очень важно объеди
нить усилия проектных организа
ций и ученых института. Област
ному отделению общества по рас
пространению политических и на
учных знаний следует организовать 
цикл лекций для строителей, чтобы 
помочь им овладеть методом расчета 
оснований спорулсепия по предель
ным деформациям.

Кроме работ по определению мест
ных технических норм для расчетов 
оснований зданий по предельным 
деформациям, коллектив кафедры 
занимается решением ряда других 
проблем, имеющих практическое 
значение для строительных органи
заций. Наиболее интересные иссле
дования в этом плане ведутся по 
заданию Анлсерского рудоуправле
ния. Мы разрабатываем меры для 
закрепления грунтов оснований не
скольких строительных объектов, 
применяя при этом .электрический 
постоянный ток и нагнетание ра
створа жидкого стекла.

М. КУЧИН, 
профессор, заведующий ка
федрой инженерной геологии и 
оснований и фундаментов инже
нерно-строительного института.

По следам наш их

На экранах— 
кинодокументы 
о В. И. Ленине

При лсизни Владимира Ильича 
Ленина советские кинематографисты 
сумели запечатлеть на кинопленку 
образ любимого вождя и создали ряд 
кинодокументов. Документальные 
фильмы: «Кинодокументы о Ленине», 
«Живой Ленин», «Здесь жил Ле
нин», «Наделсда Константиновна 
Крупская», «Говорит спутник», 
«На берегах Енисея» и другие по
зволяют увидеть Ленина в жизни—  
за рабочим столом, на Красной пло
щади среди народа, на прогулках в 
Кремле, на отдыхе, выступающим на 
съездах, беседующим с деятелями 
Коммунистической партии и Совет
ского государства. Кинодокументы 
рассказывают о памятных местах, 
связанных с пребыванием Владими
ра Ильича.

22 апреля Томская студия теле
видения в специальной передаче, 
посвященной 89-й годовщине со дня 
рождения Ленина, покажет трудя
щимся «Кинодокументы о Ленине». 
В передачу будет включен новый 
документальный фильм

Бюро Томского горкома КПСС и 
горисполком рассмотрели итоги со
циалистического соревнования меж
ду коллективами предприятий и ор
ганизаций, участвующих в строи
тельстве дорог и благоустройстве 
города.

В коллективах большинства пред
приятий и органи.заций приняты 
социалистические обязательства —  
отработать в этом году на благо
устройстве города каждому трудя
щемуся не менее 50 часов. Общее 
собрание шоферов Томска решило: 
вывезти каждому шоферу 50— 100 
кубометров грунта и.чи гравия на 
строительство дорог. Бо многих 
предприятиях и организациях эти 
обязательства успешно выполняют
ся. Трудящиеся Вокзального района 
уже отработали на благоустройстве 
около 10 тысяч человеко-часов, 
трудящиеся Куйбышевского райо
на —  около 4 тысяч.

Победителем в социалистическом 
соревновании по благоустройству 
гор^ода за I квартал среди предприя
тий и организаций признан коллек
тив базы техенаба комбината «Том- 
лес» (директор тов. Астановицкий, 
секретарь парторганизации тов. 
Станкевич, председатель месткома 
тов. Бумбич), выполнивший квар
тальное задание пп вывозке гравия 
на 167 процентов. Этому коллективу 
присуждено перехо.дящее красное 
знамя горкома КПСС и гориспо.чко- 
ма. Коллектив- будет занесен на го
родскую доску почета.

Среди автохозяйств города пер
вое место заняла автотранспортная 
контора связи (начальник тов. Бу
турлин, председатель месткома тов. 
Вотяковский). Шоферы этой орга
низации выполнили обязательство 
по вывозке гравия в нерабочее вре

мя. Коллективу автотранспортной 
конторы связи присуждено перехо
дящее красное знамя горкома КПСС 
и горисполкома.

Отмечена хорошая работа Ко.члек- 
тивов автотранспортной конторы 
№ 2 облавтотреста, автобазы строй
управления ГРЭС-П, завода ре
жущих инструментов, артели 
«Обувщик», строительно-монтажного 
управления облпромсовета.

Бюро горкома КПСС и гориспол
ком отметили такж,е, что райкомы 
КПСС и райисполкомы города все 
еще по-настоящему не организуют 
выпо.чнение заданий по благо
устройству и строительству до
рог. В результате в целом по го
роду в первом квартале сорвано за
дание по вывозке гравия. Особенно 
большое отставание допущено в Ки
ровском районе. На некоторых 
предприятиях мяло трудящихся уча
ствует в благоустройстве хозяй- 
CTBeiHHbix территорий, улиц и пло
щадей, в улучшении санитарно
го состояния города. Районные Сове
ты депутатов трудящихся слабо, по
вышают роль квартально-уличных 
комитетов в благоустройстве города 
силами населения.

Бюро горкома КПСС и гориспол
ком обязали руководителей заводов 
«Сибэлектромотор», манометрового, 
резиновой обуви, Томской ГРЭС-П, 
сорвавших выполнение квартально
го задания по строительству дорог 
и благоустройству, в кратчайшие 
сроки ликвидировать недостатки в 
организации этих работ.

Долг трудящихся Томска —  при
нять активное участие в благо
устройстве своего родного города, в 
строительстве дорог и,’ в первую 
очередь, автомагистрали Московский 
тракт —  улица Пушкина.

Это мешает строительству 
дорог

Для бесперебойной работы авто
транспорта нужны хорошие дороги. 
Учитывая это, трудящиеся Томска 
решили активно включиться в стро
ительство и ремонт дорог, мостов и 
тротуаров города.

Горячую поддержку среди кол
лектива шоферов стройуправления 

«Говорит 'РРЭС-П нашло обращение городского
спутник», при создании которого ис
пользованы кадры кинохроники о 

.Тенине.
На предприятиях и в учреждени

ях, имеющих свои киноустановки, 
будут демонстрироваться фильмы о __ __
Ленине, о достижениях советского Рпительство новы.х и Рсиоит 
народа, воплощающего в жизнь бсс-1'^^^^ автомагистралей по 50 кубомет

ров гравия, щебенки или бутового

соб|рания водительского актива и ра
ботников автохозяйств города ко 
всем работникам автотранспорта ак
тивно участвовать в дорожном стро
ительстве. Обсудив обращение, шо
феры автобазы обязались вывезти на

ста-

' смертные ленинские идеи, решения 
исторического XXI съезда КПСС.

22 апреля на площадях и улицах 
города Томска будут показаны луч
шие хроникально-документальные и 
научно-популярные фильмы, отобра
жающие борьбу советских людей за 
построение коммунистического об
щества.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

Издание в СССР трудов 
В. И. Ленина

Миллионными тиражами издают
ся в Советском Союзе произведения 
В. И. Ленина.

По сведениям Всесоюзной книж 
ной палаты, с 1917 года по 1 ап
реля 1959 года было осуществлено 

I 7.734 издания книг В. И. Ленина на 
188 языках народов Советского Со- 
|юза и зарубежных стран, в том 
числе на языках народов, получив
ших свою письменность только пос
ле Великого Октября, —  кабардин
ском, ингушском, дунганском, лез
гинском, адыгейском и других. Об
щий тираж изданных произведений 
Ленина достигает 301.917 тысяч 
экземпляров.

(ТАСС).

камня и отработать на дорожных ра
ботах по 50 часов каждому.

Принятое обязательство коллек
тив выполняет. Шоферы тт. Янев, 
Поздняков, Тимощенко и другие вы
везли по 20, тов. Киселев —  29, а 
шофер Штюрмер —  44 кубометра 
грайия. Каждый раз для дорожного 
строительства мы выделяем по 20—  
25 машин и уже перевезли более 
2.000 кубометров строительных ма
териалов.

Но, имея мощное грузовое хозяй
ство, наш коллектив мог бы сделать 
в несколько раз больше.

Плохо работает управление карье
рами. Как правило, там никогда не 
оказывается в достаточном количест
ве и заранее приготовленного кам
ня. Машины иногда простаивают по 
полтора —  два часа, ожидая, пока 
камень будет взорван и подготовлен 
к погрузке. Десятки собравшихся у 
карьера машин обслуживает только 
один экскаватор, который, к  слову 
сказать, больше простаивает из-за 
различных поломок, чем работает. 
Часто шоферы, не дожидаясь его ре
монта, лопатами грузят гравий, те
ряя на ручной погрузке много доро
гого времени. Все это приводит к  то
му, что машины, которые могли бы

сделать по 3 —  4 рейса, делают 
по одному или возвращаются без 
груза. Руководство управления карь
ерами, и в первую очередь его ди
ректор тов. Пивальский, не может 
не знать об этом.

Талоны на гравий вовремя не до
ставляются, что также ведет к  про
стоям машин.

На перевозке гравия, щебня и бу
тового камня заняты в основном 

самосвалы. Бортовые машины не ис
пользуются потому, что их якобы 
некому разгружать. Это, конечно, 
неправильно. Надо полностью ис
пользовать имеющийся автопарк, 
тем более, что водители бортовых 
машин тоже хотят принять участие 
в дорожном строительстве.

А. ГУСЕВ.
Строительное управление ГРЭС-П.

Обязательство: 
каж дому отработать  

по 50 часов
Студенты электромеханического 

института инженеров железнодорож
ного транспорта решили активно 
участвовать в благоустройстве горо
да Томска. Принято обязательство: 
каждому отработать по 50 часов на 
благоустройстве.

Сейчас студенты факультета 
электрификации железных дорог за
няты на строительстве институтско
го стадиона. Они построят 100-мет
ровый стрелковый тир, трибуны, за
асфальтируют два полукилометровых 
подхода к  стадиону. Завезены гра
вий, лесоматериалы.

Около своего общежития по прос
пекту им. Кирова, 22, студенты ме
ханического факультета вырыли 
котлован для жилого 48-квартирно
го дома. 1 Мая они заложат первый 
кямриь этого здания.

Идет подготовка к земляным рабо
там на автогрузовой магистрали в 
районе улицы Казанской.

Юноши и девушки института обе
щали посадить нынче 1.500 деревь
ев и более 30.000 цветов на стади
оне и улицах города.

Но пока в институте хорошо ра
ботают на благоустройстве Томска 
лишь отдельные группы студентов. 
Задача общественных организаций 
института состоит в том. чтобы при
влечь к этой важной работе, дейст
вительно каждого студента.

К). НИКИФОРОВ.

Миллионы цветов—' 
на наши улицЫ 

и скверы
Весна властно входит в свои 

права. Томичи приступи.пи к  благо
устройству родного города. Большую 
помощь им в этом важном деле при
званы оказать работники треста 
«Горзеленхоз». С наступлением 
теплых дней в городе предстоит 
высадить 81 тысячу деревьев, 143 
тысячи кустарников, 2.800 тысяч, 
цветов.

Сейчас в цветочно-оранжерейном 
комбинате горячая пора. Ведь как 
только сойдет снег, его место долж
ны занять цветы. В теплицах работ
ники «Горзеленхо,за» проводят ппки- 
ровку рассады. А в парниках уже 
ожидаются всходы.

В эти дни частыми посетителями 
теплиц и оранжерей являются 
школьники,, которые проходят здесь 
практику по ботанике и помогают 
работникам треста выращивать цве
ты.

Взрослые томичи приходят в 
теплицы и оранжереи за советом по 
садоводству, приобретают здесь по
садочный материал, чтобы украсить 
свои усадьбы цветами и зелеными 
насаждениями. Е. ГЕНГЕР.

?Ш:1

а

Василий Васильевич Дей —шофер отдела материально-техниче
ского снабжения комбината «Томлес», включившись в социалисти
ческое соревнование за быстрейшее благоустройство города Томска, 

вывез на строительство дорог 584 кубометра гравия при плане 
380 кубометров.

На снимке: В. В. Дей. Фото Ф. Хитриневича.

Проверяем 
готовность к  ceesj Затишье В Парабельской РТС

вы ступлений

„ Д а л е к о  о т  т р е с т а
Под таким заголовком в № 69 

газеты «Красное Знамя» опубли. 
кована корреспонденция рабочего 
тов. Александрова о недостатках 
в работе Молчановского стройуча
стка треста «Томскстрой».

Управляющий трестом «Томск
строй» тов. Исаков сообщил ре
дакции; что статья обсуждена на 
производственном совещании кол. 
лектива с участием представите
лей районных организаций.

Начальник участка тов. Гутке- 
ВИЧ предупреящеп.

Для помощи работникам уча. 
стка в Молчанова были комаи. 
дированы начальник производст
венно технического отдела треста 
тов. 'Шефер и главный механик 
тов. Незлобии.

На стройках проведен ряд орга
низационно-технических меро
приятий, обеспечивающих выпол
нение плана строительно монтаж
ных работ.

Весна все настойчивее стучится 
в закрытые ворота Парабельской 
РТС. Давно не отворялись они, что
бы пропустить готовые к  севу трак
торы. В сборочном цехе стоит не
обычная для этих дней тишина. 
Здесь стоят лишь два гусеничных 
трактора. Ремонт одного задержался 
потому, что нет прокладки головки 
блока, а другому не хватало нового 
поршня. Тут же рядом приютился 
старенький культиватор.

Это все, чем занят сегодня боль
шой коллектив ремонтников • РТС. 
Вот улсе длительное время закрыто 
помещение регулировки топливной 
аппаратуры, пустует цех сборки ко
робок скоростей и валов фрикцио
нов. Лишь в моторном отделении 
лющ) заняты разборкой двигате
лей, которые завезли из леспромхо
за и других предприятий и органи
заций района.

Можно подумать, что в РТС пол
ностью завершили ремонт ссльско- 
хозяйствеппой техники. Но это не 
так. На столе у директора станции 
т. Кривова лежит сводка. Она гово
рит о том, что несколько колхозов 
не завершили ремонт тракторов, 
лишь на половину выполнен план 
по подготовке прицепных машин.

Особенно запаздывают с ремонтом 
техники колхозы имени Куйбышева, 
имени Жданова, «Искра», «Новый

строй». В колхозе имени Куйбыше
ва, например, на 10 апреля было 
подготовлено всего 2 сеялки. К  ре
монту же остальных машин в арте
ли не приступили. Медлит с подго
товкой к  севу и,^колхоз «Советская 
Россия», в распоряжении которого 
теперь имеются хорошо оборудован
ные мастерские бывшей СтариЦин- 
ской МТС. В этом хозяйстве еще не 
отремоп'гировали 5 тракторов, 8 
культиваторов, 4 лущильника.

Удивителыго, что при таком тре
вожном положении с ремонтом сель
хозмашин мастерские РТС продол- 
лсают пустовать.

В этом году РТС стала дополни
тельно обслуживать колхозы четы
рех северных районов нашей обла
сти. Объем работ ее значительно 
возрос. В Каргаске станция имеет 
теперь свой филиал. Но и оттуда 
поступают треволшые сигналы.

—  Еще в начале зимы почти всю 
имеюп1уюся в нашем колхозе техни
ку  мы свезли в РТС, —  сообщают 
председатель колхоза «Заря комму
низма» Каргасокского района И, Ка
минский и секретарь колхозной 
парторганизации Е. Иванов. —  Ре
монтировалась она там больше трех 
месяцев. Наконец, после долгого 
ожидания мы получили из ремонта 
два трактора —  ДТ-54 и ХТЗ-7. 
Остальные машины все еще стоят

на усадьбе филиала. Одну автома
шину нам пришлось откопать из-под 
снега на усадьбе филиала и доста
вить ее в колхоз неотремонтирован- 
ной.

Трактор ДТ-54, вышедший из ка
питального ремонта, в первом же 
рейсе перерасходовал масла на 800 
рублей. Сейчас он снова поставлен 
на ремонт. Трактор ХТЗ-7 пришел 
из мастерских РТС с неправильной 
регулировкой механизмов. У него 
на полном ходу посреди поселка 
слетело переднее колесо. Сейчас эта 
машина также не пригодна к  работе.

Отдельные руководители колхозов 
с большим опозданием завозят в 
РТС технику.

Руководители РТС вместо того, 
чтобы стать организаторами ремон
та, лишь констатируют факты про
стоя мастерских. В эти горячие 
предпосевные дни никто из работ
ников РТС пе был в колхозах.

Низкое качество ремонта техники 
в РТС. Например, при сборке гусе
ничного трактора, принадлежащего 
колхозу имени Лепина, в заднем мо
сте не был поставлен подшипник, в 
результате трактор сразу же вышел 
из строя. Подобные случаи произо
шли с тракторами колхозов 
«Искра» и имени Максима Горького.

В дефектных ведомостях РТС 
указывает лишь количественный 
объем работ, но не определяются

затраты в денежном выражении. 
Трактор еще в мастерской, а бух
галтерия РТС через банк списывает 
с колхозного счета определенную 
сумму. Плохо ли, хорошо ли подго
товлена машина, —  колхозу прихо
дится принимать ее, так как за нее 
уже деньги уп.лачены.

Неудовлетворительно организован 
в колхозах прием отремонтирован
ных тракторов и прицепных машин. 
Качество их никто не проверяет. 
Подготовленные к севу тракторы ис
пользуются сейчас на различных 
хозяйственных работах. Подсчитано, 
что около 15 тракторов к  началу 
выхода в поле потребуют сложного 
технического ухода. Однако это об
стоятельство не тревожит работнп- 
ков РТС.

Тишина, водворившаяся в ма
стерских РТС, вызывает серьезное 
опасение. На 10 апреля в районе 
было отремонтировано на 7 тракто
ров меньше, чем на ту же дату про
шлого года, меньше подготовлено 
плугов, сеялок и других прицепных 
орудий. Сев в колхозах Парабель- 
ского района окажется под угрозой 
срыва, если не будут приняты сроч-' 
ные меры для улучшения работы 
Парабельской РТС.

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»: К, ДЕЕВ, Н. СУЧКОВА, 

С. КЫТМАНОВ.
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ИЗДАНИЕ В АЛБАНИИ 
ПРОИЗВЕДЕНИЙ 

В. И. ЛЕНИНА
ТИРАНА, 16 апреля. (ТАСС). 

Имя великого вождя трудящихся 
всего мира Владимира Ильича 
Ленина пользуется в народной 
Албании безграничной любовью и 
уважением. Огромное распростра. 
нение получили в стране гениаль
ные произведения Владимира 
Ильича, ставшие для албанского 
народа бесценным теоретическим 
сокровищем в строительстве со
циализма. Свыше 70 ленинских 
работ тиражом в 600 тысяч эк
земпляров издано в Албании за 
14 послевоенных лет. Широко из
вестны албанским читателям тру
ды В. И. Ленина «Государство и 
революция», «Что делать?», «Две 
тактики социал-демократии в де
мократической революции», «Шаг 
вперед, два шага назад», «Дет

ская болезнь «левизны» в комму
низме», «Империализм, как выс
шая стадия капитализма», «Оче
редные задачи Советской власти». 
Эти произведения переиздавались 
по нескольку раз. Недавно вышел 
в свет сборник «В. И. Ленин , о 
ревизионизме».

По решению Центрального Ко
митета Албанской партии труда 
осуществляется издание Сочине
ний В. И. Ленина. Накануне ле
нинских дней подписчики получи
ли 27-й том Сочинений. Ранее 
были выпущены 1-й, 26-й, 28-й,
29-й, 30-й, 31-й, 32-й и 33-й
тома. Институт истории партии 
при ЦК АПТ подготовил к печати 
еще несколько томов Сочинений 
В. И. Ленина.

Сообщение ЦСУ Венгрии
БУДАПЕШТ, 16 апреля. 

(ТАСС). Сегодня здесь опублико
вано сообщение Центрального 
статистического управления Вен
герской Народной Республики об 
итогах развития народного хозяй
ства страны за I квартал 1959 г.

Согласно предварительным дан
ным, говорится в сообщении, го
сударственная промышленность 
выполнила производственный план 
первого квартала на 100 процен
тов.

На 31 марта 1959 года, по 
предварительным данным, в стра
не насчитывалось 4.490 производ
ственных кооперативов, которые 
объединяли 523.000 ■ членов и об
рабатывали 2.910.000 хольдов 
(1 хольд равен 0,57 га) пахотной 
земли. В конце марта общая пло
щадь пахотной земли в производ
ственных кооперативах составля
ла 31,1 процента всей пахотной 
земли страны.

Заседание Народной палаты ГДР

Многотысячная демонстрация 
и митинг жителей Лхасы

ПЕКИН, 16 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент 
агентства Синьхуа из Лхасы, вче
ра здесь состоялась самая круп
ная за всю историю Тибета 20-ты
сячная демонстрация жителей 
Лхасы,' которая прошла под ло
зунгом решительной ликвидации 
мятежа и решимости тибетского 
народа идти по пути демократии 
н социализма.

В полдень участники демонст
рации направились к Народной 
площади перед дворцом Потала, 
где состоялся массовый митинг.

На митинге с речами выступи
ли начальник комитета военного 
контроля Лхасы Народно-освобо
дительной армии Китая Дэн'’Шао- 
дун, секретарь Лхасского горкома 
комитета КПК Хуэй И-жэнь, за
меститель начальника комитета 
военного контроля Лхасы Сампо 
Цэванжэньцзэнь.

Тибетский народ, отметил Сам
по Цэванжэньцзэнь, с радостью 
встретил наступление дня своего 
нового рождения и решительно 
поддерживает мероприятия прави
тельства КНР. Для того, чтобы ти
бетский народ жил более счаст
ливой жизнью, сказал он, мы дол
жны еще теснее сплотиться, доб
росовестно выполнять свои обя
занности под руководством- коми
тета КПК в Тибете, подготови
тельного койштета по созданию 
Тибетского автономного района и

командования тибетского военного 
округа.

В своих речах на митинге жи
тели Лхасы осудили преступные 
действия мятежников и на кон
кретных примерах разоблачили 
ложные утверждения, будто мя
теж в Тибете был поднят во имя 
интересов тибетского народа.

Участники митинга приняли те
леграмму соотечественникам всех 
национальностей и всех слоев на
селения Тибета. Представители 
различных национальностей и 
слоев населения Лхасы, говорится 
в телеграмме, полностью поддер
живают приказ Государственного 
совета о полной ликвидации мяте
жа в Тибете и решение о роспуске 
местного тибетского правитель
ства, изменившего родине и пы
тавшегося подорвать ее единство, 
и преисполнены решимости ока
зать активную помощь частям На
родно-освободительной армии Ки
тая в решительном и полном по
давлении мятежа. Под мудрым ру
ководством Коммунистической 
партии Китая, отмечается в теле
грамме, тибетский народ сплотил
ся еще теснее. Пусть наша сила, 
как бурная река Цангпо (река Бра
мапутра), полностью сметет мя
тежников, которые пытаются вос
препятствовать Тибету идти впе
ред! Пусть Тибет идет по светло
му. демократическому, социали
стическому пути!

БЕРЛИН, 16 апреля. (ТАСС). 
Сегодня здесь состоялось заседа
ние Народной палаты Германской 
Демократической Республики, С 
правительственным заявлением 
на заседании выступил председа
тель Совета министров ГДР Отто 
Гротеволь. В своем заявлении 
О. Гротеволь подчеркнул, что 
воссоединение Германии является 
делом обоих германских , госу
дарств. Оно должно быть осуще
ствлено путем создания, конфеде
рации, обеспечивающей посте
пенное сблнждцие этих государств.

Поскольку правительство За
падной Германии не желает пой
ти путем создания конфедерации, 
то остается один , путь, — путь 
заключения мирного, договора с 
обоими германскими государства
ми.

О. Гротеволь указал на необ
ходимость положить конец со
стоянию, при котором немецкий 
народ спустя 14 лет после войны 
не имеет мирного договора. Он 
выразил надежду, что предстоя
щее совещание министров иност
ранных дол учтет это справедли
вое пожелание немецкого парода.

Говоря о берлинском вопросе, 
О. Гротеволь заявил, что предло
жения СССР и ГДР по этому воп 
росу преследуют лишь одну цель 
— ликвидировать плацдарм «хо
лодной войны» в Западном Бер
лине. В этой связи он отверг, как 
необоснованные, предложения об 
установлении какого-либо контро
ля над всем Берлином.

О. Гротеволь напомнил о боль
ших усилиях правительства ГДР, 
предпринимаемых для разработки 
единой германской точки зрения 
на вопрос о мирном договоре. Он 
призвал правительство ФРГ не 
противодействовать растущему в 
Западной Германии стремлению 
народных масс к миру и безопас
ности и выразил готовность пра
вительства ГДР к переговорам с 
представителями Западной Гер
мании с целью разработать еди
ную точку зрения на совещание 
в Женеве.

В заключение О. Гротеволь из
ложил принципы, которыми будет

руководствоваться делегация. ГДР 
на Женевском совещании минист
ров иностранных дел.

• *»*
БЕРЛИН, 16 апреля. (Корр. 

ТАСС). В обсуждении заявления 
правительства Германской Демо
кратической Республики, сделан
ного председателем Совета мини
стров О. Гротеволем на сегодняш
нем заседании Народной палаты, 
приняли участие представители 
всех фракций Народной палаты. 
Они отмечали, что заявление пра
вительства еще раз показало на
стоятельную необходимость зак
лючения мирного договора с Гер
манией и решения берлинского во
проса путем создания демплнтарн- 
.зоваицого вольного города Запад
ный Берлин. Депутаты указыва
ли, что решение этого вопроса от
вечает интересам самых различ
ных слоев населения обоих гер
манских государств. Заключение 
мирного договора положило бы 
конец антинациональной опасной 
политике западногерманских пра
вящих кругов, открыло бы путь к 
мирному воссоединению Герма
нии, являющемуся исключительно 
делом самого немецкого народа.

В выступлениях также подчер
кивается, что мирный договор с 
Германией является ключом к 
мирному будущему немецкого на
рода. Он предоставляет также 
народам Европы гарантии от 
новой агрессии со стороны гер
манского милитаризма, освобож
дает западногерманское население 
от угрозы атомной войны в Гер
мании и от постоянно растущих 
тягот вооружения. Представители 
фракций одобрили заявление пра
вительства ГДР. Они приветство
вали шаги, предпринимаемые 
правительством для урегулирова
ния германского и берлинского 
вопросов.

Затем депутаты единогласно 
приняли совместную резолюцию 
всех фракций Народной палаты 
Германской Демократической Рес
публики.

16 апреля с. г., говорится в

Первый съезд иракских 
крестьянских ассоциаций

К отставке Даллеса
НЬЮ-ЙОРК, 16 апреля. 

(ТАСС). Как сообщает агентство 
Юнайтед Пресс Интернейшнл, 
президент Эйзенхауэр, официаль
но приняв сегодня отставку госу

дарственного секретаря Даллеса, 
назначил его своим личным совет
ником и советником государствен
ного департамента по вопросам 
внешней политики.

ПЕКИН, 17 апреля, (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передало сооб
щение из Багдада о первом съез
де иракских крестьянских ассо
циаций.

В работе съезда принимают 
участие около 1.800 делегатов от 
всех провинций Ирака — арабов 
и курдов. На открытии съезда 
присутствовали премьер-министр 
Ирака Касем, мпннстр экономики 
Ибрагим Кубба и mhhiictp сель
ского хозяйства Эль-Хадж.

В своем выступлепт! на съез
де Касем заявил, что «съезд ирак
ских крестьянских ассоциаций 
символизирует подлинную нацио
нальную сплоченность и полное 
единство иракского парода».

Касем высоко отозвался о ро
ли крестьян в борьбе всего наро
да. Обращаясь к участникам съез
да, он заявил; «Вы собрались 
здесь решить судьбу крестьян и 
фермеров, решить, каково будет 
их отношение к земле и государ
ству».

Премьер-министр заявил, что 
его правительство, которое изуча
ет вопрос о сельскохозяйственных 
кооперативах и крестьянских ас
социациях, пересмотрит эти вопро
сы после окончания съезда с уче

том мнения его участников. Таким 
образом,'-сказал Касем', мы смо
жем принять соответствующее per 
шение, которое удовлетворило бы 
всех и принесло процветание кре
стьянам и, фермерам.

Первый съе.зд крестьянских 
ассоциаций принял резолюции, в 
которых выражается полная под
держка политики правительства 
Касема.

Съезд призвал к немедленной 
конфискаций всех земельных вла
дений, превышающих установлен
ный уровень. И; потребовал, чтобы 
правительство предоставилЬ' кре
стьянским орга11Пзяциям возмож
ность принимать участие в осуще- 
ствлепип аграрной реформы.

.Выражая решимость твердо бо
роться против врагов республи
ки — феодалов и сорвать их по- 
шятки помешать осуществлению 
аграрной реформы, съезд призвал 
крестьян объединиться под руко
водством правительства, укрепить 
свою солидарность с рабочим 
классом и увеличить производство 
сельскохо.зяйствеппой продукции.

В резолюциях подчеркивается, 
что. империализм и феода.пизм яв
ляются общим врагом всех кре
стьян.

Советы огородникам

Выращивание 
рассады огурцов 

и томатов

сыпается нетолстым слоем земля, на 
нее, один к  другому, устанавливают
ся стаканчики, в которые насыпает
ся дерновая земля и перегной (сме
шанные в равных частях). На кило
грамм этой смеси добавляется 1 
грамм аммиачной селитры, 3 грамма 
суперфосфата и грамм калийной 
соли. Земля насыпается до половины 

или на ^3  стаканчика с тем, чтобы 
можно было ее подсыпать по мере 

^ вытягивания рассады.
В. М И Х А Й Л О В ,  Питательные кубики изготов.чя-

Зйведующий группой овощных ются из трех частей некислого тор- 
к у л ь т у р  Иарымской

государственной  
селекционной ста нци и

Рассаду огурцов можно выращи
вать в любом светлом помещении, 
в любой комнате. Делать это надо 
за 20— 25 дней до высадки в 
грунт. Более старая рассада плохо 
приживается. Чтобы во время пере
садки корни менее поврелгдались,

■ рассаду следует выращивать в дер- 
нинках, в бумажных стаканчиках, 
питательных кубиках и торфопере
гнойных горшочках. Дернину наре
зают толщиной, в 8 — 10 сантимет
ров и режут на кубики 8 X 8 , 
1 0 X 1 0  сантиметров. В дернинки, 
обращенные травой вниз, кладут 
пророщенные се^гена. Для изготов
ления стаканчика берется любая бо
лее прочная, но нелощеная поло
са бумаги в 8— 9 сантиметров ши
риной, из нее изготовляются стакан
чики. На дно неглубокого ящика на-

фа и одной части опилок. На кило
грамм смеси добавляется 250 грам
мов коровяка и 2 — 3 грамма изве
сти, 0,5 грамма аммиачной селит
ры, 1 грамм калийной соли и 12 
граммов суперфосфата. Для изготов
ления торфоперегнойных горшочков 
берется 3 — 4 части торфа, 1 часть 
дерновой земли, 0,5 грамма коро
вяка, с добавлением извести и ми
неральных солей.

Перед посевом семена прогрева
ются 3 — 4 часа при температуре 
4 0 — 45 (^радусов и проращиваются 
в течение' 1 — 2 суток при темпе
ратуре около 25 градусов. В первые 
д/ги всходы огурцрв следует вме
сто полива опрыскивать. В после
дующие дни: день —  поливать, день 
— два —  опрыскивать. Рассаду, 
выращиваемую в торфоперегнойных 
горшочках, в первые 8 — 10 дней 
поливать не следует, так как  са
ми горшочки являются достаточно 
влажными.

Дневная температура в парнике

должна быть 2 4 — 2-8 градусов, в 
пасмурные дни —  18— 22 градуса, 
в ночное время —  12 — 15 градусов. 
Во время выращивания рассаду надо 
3 — 5 раз подкормить раствором ми
неральных удобрений: на 10 лит
ров воды брать 4 — 7 граммов амми
ачной селитры, 2 — 3 грамма калий
ной соли и 7 — 10 граммов Супер
фосфата.

- V
Семена томатов мы высеваем 

обычно 12 апреля. Ко времени вы
садки (1 2 — 14 июня), на растениях 
сформировываются бутоны на пер

вых кистях. Такая рассада является 
найлучшей;- ■

Семена помидоров высеваем в
ящики, оставляя междурядья в 3
сантиметра. До пикировки сеянцы 
выращиваются на стеллажах тепли
цы. В конце апреля —  начале мая 
пикируем растения в теплые парни
ки ,'п р и  площади питания каждого 
12— 10 сантиметров. Уход за расса
дой состоит в поливах, проветрива
нии, подкормке раствором мине
ральных удобрений. На 10 литров 
воды берется (в граммах):

резолюции, Народная палата Гер
манской Демократической Рес
публики обсудила вопрос о пред
стоящем Женевском совещании 
министров иностранных дел.

Председатель Совета министров 
Германской Демократической Рес. 
публики, премьер-министр О. Гро
теволь сделал по этому поводу 
правительственное заявление, ко
торое Народная палата после 
подробного обсуждения одобряет. 
Народная палата Германской Де
мократической Республики обра
щается к депутатам западногер
манского бундестага с предложе
нием изучить идеи, изложенные 
в этом правительственном заявле
нии.

Кроме того, Народная палата в 
интересах всего немецкого наро
да считает необходимым и воз
можным, чтобы представители 
обоих германских парламентов 
еще перед Женевским совещанием 
министров иностранных . дел 
встретились для обсуждения сов
местных мероприятий, служащих 
обеспечению мира, и последую, 
щих шагов для создания конфе
дерации обоих германских госу
дарств, целью которой является 
воссоединение Германии.

Президиум Народной палаты 
уполномочивается принять необ
ходимые решения о месте и вре
мени такого совместного совеща
ния с депутатами западногерман
ского бундестага, а также о со
ставе делегаций депутатов Народ
ной палаты Германской Демокра
тической Республики.

На сегодняшнем заседании На
родная палата обсудила также в 
первом чтении проект закона о 
сельскохозяйственных производ
ственных кооперативах. С обосно
ванием этого законопроекта вы
ступил заместитель председателя 
Совета министров ГДР Пауль 
Шольц.

А. ТЮКАЕВ.

Все о б ща я  з а б а с т о в к а  
и т а л ь я н с к и х  м е т а л л и с т о в

РИД1. 16 апреля. (ТАСС). Се
годня в Италии проходит одна из 
самых крупных за последние годы 
забастовок итальянских трудя
щихся — всеобщая 24-часовая за
бастовка рабочих металлургиче
ской и машиностроительной про
мышленности. Около миллиона 
мета,члистов прекратили работу. 
Бастующие требуют, чтобы в но
вом коллективном договоре было 
предусмотрено повышение зара
ботной платы на 7—9 процентов, 
сокращение продолжительности 
рабочего дня без уменьшения зар
платы, увеличение оплачиваемых 
отпусков и т. д.

Забастовка проводится под ру
ководством трех самых крупных 
профсоюзов Италии — Всеобщей 
итальянской конфедерации тру
да, «Итальянской конфедерации 
профсоюзов трудящихся» и 
«Итальянского союза труда».

»»Англия
«

1-я подкормка че
рез 10 дней пос

селитры Суперфосфата
Хлорчого
калия

ле пикировки
2-я и 3-я —  через 7 дней.

5 40 12

одна после другой
4-я —  за 4— 5 дней до вы

10 80 24

садки 10 40 80

При высадке рассады в грунт 
(как бы осторожно это ни делалось) 
повреждается корневая система, в 
результате чего временно прекраща
ются рост и развитие растений. Но 
если рассада выращивается в торфо
перегнойных горшочках, этого поч
ти не наблюдается. Так, в 1958 
году сорт томатов «штамбовый кар
лик 1185» выращивался без гор
шочков и в горшочках. Несмотря на 
то, что в первом случае семена вы
севались 12 апреля, а в гощшочках

почти в конце апреля, общая уро
жайность томатов, выращенных в 
горшочках, оказалась намного выше 
(630 центнеров с гектара, без гор
шочков —  527 центнеров с гекта
ра).

В условиях индивидуальных хо
зяйств рассада томатов выращивает
ся обычно,в комнатах. И в этих ус
ловиях нужно стремиться к тому, 
чтобы рассаду выращивать в торфо
перегнойных. горшочках. ,

распродается
ЛОНДОН, 16 апреля.* (ТАСС). 

Газета «Дейли экспресс» в редак
ционной статье под заголовком 
«Англия распродается» выступает 
с решительным протестом против 
усиленного проникновения амери
канскою капитала в английскую 
экономику путем приобретения 
контрольных пакетов акции ан
глийских компаний.

Поводом для этого протеста по
служило намерение американской 
компании «Тимкэн роллер беринг 
компани» скупить у англичан ос
татки акций компании «Бритиш 
тимкэн компани». Газета сооб
щает, что в руках американцев н 
без того уже находится большин
ство акций этой компании, постав
ляющей подшппшшн для ракет и 
самолетов и имеющей большое 
значение для обороны Англин.

По сообгцению печати, амери
канцы усиленно скупают также 
акции других английских компа
ний, в том числе «Бритиш алю- 
миниу^ компани» к «Тринидад 
оЙл компани».

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 18 апреля ожидается об
лачная, с прояснениями погода, по 
крайним восточным районам — 
осадки, по остальным — без 
осадков, ветер северо-западный, 
5—10 метров в секунду, темпера
тура во.здуха от 2 градусов мороза 
до 3 градусов тепла.

В последующие 2 дня по Том
ской области ожидается облачная, 
с прояснениями погода, слабые 
осадки, ветер западный, 5 —10 
метров в секунду, температура 
воздуха ночью от 1 градуса тепла 
до 4 градусов мороза, в проясне
ниях — 7—12 градусов мороза, 
днем — 0 —5 градусов тепла.

На международном турнире 
шахматистов

При доигрывании неоконченных 
партий международного турнира 
шахматистов днем, 16 апреля, Си- 
магин провел далеко рассчитан
ную, красивую комбинацию с 
жертвой качества и на 51-м ходу 
выиграл у исландского гроссмей
стера Олафссона. Ветггерский 
гроссмейстер Портпш в партии 
против гроссмейстера Ларсена до
бился победы на 79-м ходу. 
Встречи Спасский—Филип, Васю
ков—Лутиков и Аронин—Ларсен 
(Дания) закончились вничью.

После восьми туров Смыслов, 
Бронштейн и Спасский набрали по 
пяти очков из восьми возможных. 
На пол-очка меньше имеют Пор

ти т  (Венгрия) и Филип (Чехосло* 
вакия).

V
В девятом туре, который прово

дился 16 апреля, датский rpo'fec- 
мейстер Ларсен в партии против 
гроссмейстера Спасского на 22-м 
ходу форсировал йицью путем 
Ьечного шаха. Чехословацкий 
гроссмейстер Филип и мастер Ва
сюков после напряженной борьбы 
согласились на ничью.

К девяти часам вечера в пар
тиях Бронштейн—Смыслов, Лути
ков—Милев (Болгария), Сима- 
гин—Аронин и Портиш (Венгрия) 
— Олафссон (Исландия) продол
жалась сложная борьба.

(ТАСС).

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ
Приношу благодарность партий

ным и советским организациям го
рода Томска, а также отдельным 
товарищам, поздравившим меня в

связи с присвоением мне по.четно- 
го звания заслуженного деятеля 
искусств РСФСР.

Г. ИВАНОВ,

-S?-

19 апреля, в 3 часа дня, в До
ме политического просвещения 
состоится открытие воскресного 
лектория для молодых агитаторов.

Лекцию «Воспоминания рабо
чих и крестьян о В. И. Ленине»

ИЗВЕЩЕНИЕ
читает доцент Кузнецов Ф. Н.

Обзор по выставке «В. И. Ле
нин в произведениях изобрази
тельного искусства» проводит ху
дожник Кошельков К. А.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

18 апреля — «Факир на час».
19 апреля, днем и вечером — 

«Факир на час».
Начало спектаклей; дневного — 

в 12 час. дня, вечернего—в 8 час. 
вечера.

I О О О о  о  о I о  е  а
r r w i r m

t о -  о е э о с а о о о о о  о * о  о  о

Кинотеатр имени М. Горького
18 апреля — новый цветной xyj 

дожественный фильм «Евгений 
Онегин». Сеансы: 8-30, 10-30,
12-30,. 2-30, 4-35, 6-40, 8-45,
10-50.

Зал кинохроники
18 апреля — новый цветной 

документальный фильм «Творцы 
красоты». Сеансы; 9, 10, 11, 12, 
1, 2, 3, 4, 5, 6 . 7, 8 , 9, 10.

Кинотеатр имени И. Черных
18 апреля. Большой зал :— 

«Евгений Онегин». Сеансы: 8-40, 
10-40, 12-40, 2-40, 4-40, 6-40,
8-40, 10-40. Малый зал — «Фа
тима». Сеансы: 9. 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

С 18 апреля запрещается проезд 
всех видов автотранспорта по про
спекту имени Ленина, на участке 
от нового корпуса Томского элек
тромеханического института инже
неров железнодорожного тран
спорта до аптеки.

Горкомхоз. ,
Автоэкспёдиционная база Том

ского облпотребсоюза принимает 
От всех организаций заказы на 
расточку и шлифовку блоков ци. 
линдров и коленчатых валов всех 
видов марок.

Обращаться: г. Томск, улица 
Бердская, 22. 2—1

Томской грузовой автотран
спортной конторе требуются шо. 
ферм и автослесари.

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 68, отдел кадров.

3 —1
Томскому облаптекоуправлению 

срочно требуется главный бухгал. 
тер.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени .Ленина, 21, телефон 34-87.

2 — 1

Томской ГРЭС-2 требуются 
техники и инженер по связи.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44. 3 —1

М О Ж Н О  В Ы И Г Р А Т Ь  

от 400 до 50.000 рублей

в очередном, 69-м тираже выигрышей по Госу
дарственному 3% внутреннему выигрышному 
займу, который состоится 30 мая в г. Ереване

в  тираже на 12 разрядов разыгрывается: 24 выигрыша—по-
50.000 рублей, 60 выигрыше!! — по 25.000 рублей, 300 — по
10.000 рублей, 960 — по 5,000 рублей, 8.400 — по 1.000 
рублей, 92.256 — по 400 рублей, всего 102.000 выигрышей 
на общую сумму 55.802,4 тыс. рублей.

Вероятность выигрыша по облигациям займа увеличивается 
с каждым тиражом, поскольку выигравшие облигации погаша
ются при выплате выигрышей и в дальнейших тиражах не 
участвуют, а количество выигрышей остается неизменным.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3% ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШ
НЫЙ ЗАЕМ — УДОБНАЯ И ВЫГОДНАЯ ДЛЯ НАСЕЛЕ
НИЯ ФОРМА ХРАНЕНИЯ ДЕНЕЖНЫХ СБЕРЕЖЕНИИ. 

п р и о б р е т а й т е  ОБЛИГАЦИИ 3% ЗАЙМА!
^  Управление гострудсберкасе
^  и  госкредита Томской области.

Подсобному хозяйству медин
ститута (за городом) требуются 
на постоянную работу; тракторист 
и , разнорабочие.

Квартирой обеспечиваются.
Для клиник мединститута сроч

но требуются бухгалтер матери
альной группы, санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров. 2 — 1

Томская автомобильная школа 
производит набор на курсы шофе
ров второго класса с отрывом от 
производства (с последующей ра
ботой на автобусах). Выплачивает
ся стипендия 200 рублен в месяц.

Срок обучения два месяца.
Обращаться: г. Томск, улица 

Розы Люксембург, 34, телефон 
30-95. 2—1

Типографии № 2 «Красное
Знамя» ’ требуются: счетчица бу
маги, приемщица газет, курьер- 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 13. 2 —1

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются' рабочие в цехи, уборщи
цы, грузчики, диспетчеры, коче
гары.

Предоставляется общежитие 
для женщин.

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 2, отдел кадров.

Гр-ка Акиньшина Любовь Ми
хайловна, проживающая в г. Том
ске, улица Аэродромная, 40, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Гусевым Виктором 
Ивановичем, про5кивающим в 
г. Москве, улица 'Угрежская, 20, 
кв. 1 .

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Электроламповый завод отпу
скает (бесплатно) шлак с 8 часов 
утра до 12 часов дня с террито
рии завода (г. Томск, проспект 
имени Кирова, 5).

3 —2
Томскому облпромтехенабу тре

буются кассир-бухгалтер и экспе
дитор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Большая Подгорная, 139.

Томскому мясокомбинату... тре
буются на • постоянную работу; 
плотники, столяры, каменщики, 
электромонтеры, грузчики, учени
ки в цехи, прораб, или инженер- 
строитель.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, отдел кадров.

2 — 1.

Артели «Комбинат» Томского 
облпромсовета срочно требуются: 
грузчики на автомашину, касси
ры, шкипера, матросы, кормовщв- 
кн и секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Горшковский, 20, телефон 21-60.

3—2

Кинотеатру имени М. Горького 
срочно требуются: дворники, убор
щицы и пожарник.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановнча, 9. 2-й этаж.

2 — 2

Гр-н Ткаченко Константин Ма
карович, проживающий в г. Том
ске, переулок Смоленский, 50, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Ткаченко Варварой 
Андреевной, проживающей в Вин
ницкой . области, г. Погребище, 
улица Чапаева, 89.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.
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